
contro pubblico organizzato dal Comune di Motta Visconti
lo scorso 8 luglio, incentrato sul risparmio energetico come
investimento e tutela dell’ambiente.

PUBBLICITÀ

«Sì alla Commissione di commercianti e consumatori»

CASORATE PRIMO • L’Assessore Alongi  ha incontrato i rappresentanti di questo settore

Commercio, parte il dialogo
CASORATE PRIMO •  Il
mese di luglio è stato dedicato
dall'Amministrazione Comu-
nale a una serie di incontri con
i commercianti di Casorate Pri-
mo: Egidio Alongi, Assessore
Risorse Economiche e Umane
e rapporti con il Commercio e
le Associazioni, ha avuto dap-
prima un confronto con i rap-
presentanti dell'Ascom di
Pavia, seguito da una riunio-
ne con gli ambulanti del mer-
cato settimanale e da un con-
fronto con i commercianti atti-
vi sul territorio previsto per
mercoledì 29. Pagina 3

MOTTA VISCONTI • Test sugli edifici pubblici

Risparmiare energia si può
Curti: «Possibile riduzione fino al 60%»

CASORATE PRIMO • «Occorre chiarezza»

Burocrazia anti-Caserma
Rho: «Nessuna trattativa in corso»

CASORATE PRIMO • MOTT A VISCONTI

ciclabile per volere del Parco Ticino finché, nel 2007,
fu ceduta al Consorzio Est Ticino Villoresi (già gesto-
re del naviglio fin dal 1983). Da quel momento lo stato
di salute dell’alzaia è peggiorato a vista d’occhio tan-
to che, qualche settimana fa, dopo mesi di latitanza,
sono comparsi i nuovi cartelli del Consorzio: sparita
la denominazione “pista ciclabile”, si avvisano addi-
rittura i ciclisti che la strada è percorribile «solo a
rischio diretto dei passanti».

L’ alzaia del Naviglio di Bereguardo è la strada
che costeggia il corso d’acqua che divide
Casorate da Motta. Nel 2004 divenne pista

Da pagina 10

«E’ possibile ridurre i consumi energetici di un edifi-
cio in percentuali variabili tra il 20 ed il 60%».
Parola di Massimiliano Curti che commenta l’in-

Pagina 13

«N
ra preso in mano la pratica e bisogna sottostare ai tempi
della burocrazia». Parola del Sindaco Rho che smorza le po-
lemiche sorte intorno alla nuova Caserma.
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Uniti per un’alzaia sicura

on c'è nessuna trattativa tra Comune e proprie-
tario, né tra proprietario e Governo, come è sta-
to erroneamente detto. Il governo non ha anco-
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GRILLO
VERDE

BAR

PANINOTECA

TAVOLA CALDA

•  LOCALITÀ  •
GUADO DELLA

SIGNORA
- TICINO - 20086

MOTTA VISCONTI
TEL. 02 90001924

CUCINA
CASALINGA

VI ASPETTIAMO

PER UN

PIACEVOLE

RELAX!

VI ASPETTIAMO

PER UN

PIACEVOLE

RELAX!

ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.

Esami guida
in

Casorate

• • • •

Medico
in sede

• • • •

Tariffe
oneste

(...e chiare!)

Esami guida
in

Casorate

• • • •

Medico
in sede

• • • •

Tariffe
oneste

(...e chiare!)

DA MIMMO 1DA MIMMO 1
PIZZERIA D’ASPORTO CON FORNO A LEGNA

SERVIZIO A DOMICILIO GRATUITO
IN TUTTA
LA ZONA!

Orario: ore 11,00 - 14,00 • 17,30 - 23,00

Piazza San Prot aso, 13/15 - CASORA TE PRIMO (PV)

Tel. 02 90097401 • Cell. 339 8734002
Cell. 333 1016444

MENÙ FISSO A MEZZOGIORNO:
PIZZA A SCELTA CON BIBITA

A 5 EURO! FATTI
CON PASTA

DELLA
PIZZA!

SI ACCETTANO TUTTI
I TICKET RESTAURANT

PANINI DI TUTTI I TIPI
CON SALUMI, VERDURE,
4 FORMAGGI A 3,50 EURO!

AGENZIA MOTTA VISCONTI

MOTTA VISCONTI
Piazzetta S. Ambrogio, 2

Tel. (+39) 02 90009092 • Fax (+39) 02 90000930

BINASCO
Via Filippo Binaschi,  2/B

Tel. (+39) 02 9055062 • Fax (+39) 02 90093016

Dal 1° Maggio ci trovate
anche a BINASCO

in Via Filippo Binaschi 2/B. Vi aspettiamo!

LUNEDÌ - MERCOLEDÌ - GIOVEDÌ - VENERDÌ:  09.00 - 12.30 / 15.00 - 19.00
E-mail:

saimottaviscont i@tiscal i . i t

PROFESSIONALITÀ E CORTESIA
AL VOSTRO SERVIZIO

MARTEDÌ:  10.30 - 12.30 / 15.00 - 19.00
SABATO:     09.30 - 11.30  (su appuntamento)ORARI

Via dell’Industria, 7 - 27022 Casorate Primo (PV)
Tel./Fax 02 90097126 - Cell. 340 2554926
SI SI SI SI SI AAAAACCETTCCETTCCETTCCETTCCETTANO PRENOANO PRENOANO PRENOANO PRENOANO PRENOTTTTTAZIONIAZIONIAZIONIAZIONIAZIONI

Ventura Gomme

BRIDGESTONE

Pneumatici
delle

MIGLIORI
MARCHE

Bridgestone • Michelin
Firestone • Uniroyal
Dunlop • Good Year

Assetto Ruote e Bilanciatura Elettroniche
Prezzi Convenienti • Qualità • Cortesia
Ventennale Esperienza

AMBULATORIO ODONTOIATRICO
MONOSPECIALISTICO

GABRIELE DOVA
ODONTOIATRA

DOTTOR

CURE ORTODONTICHE
RICEVE SU APPUNTAMENTO

MOTTA VISCONTI - VIA PASTORE, 3
TEL. 02 90001582

Aut. San. N° 5/05 Prot. N° 876-643 del 27/01/05 ASL Provincia Milano n° 1
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CASORATE PRIMO
Nuova costruzione: centralissima residenza, pochissime spese, com-
posta da appart. di 2, 3 locali e loft, alcuni con giardino privato, con
posti auto e box. Pronti per autunno 2010: affrettatevi, poche dispo-
nibilità.                                 Da Euro 1.700 AL MQ. Siamo partiti!
Monolocale in corte, con zona giorno, bagno, soppalco adibito a
zona notte con cabina armadio, travi a vista. Come nuovo. Rifatto
nel 2003. Introvabile!                                                 Euro 87.000
2 locali: Del 2007, appartamento con cucina a vista, soggiorno,
bagno, camera matrimoniale, balcone, terrazzino. Poss.tà box a Euro
15.000. Come nuovo!                                               Euro 120.000
2 locali: In zona centro storico, di mq 70 ca. Con soggiorno ampio,
angolo cottura, camera con balcone, bagno e cantina. Termoautono-
mo. Ottimamente rifinito e completamente arredato. Euro 127.000
3 locali: a pochi passi dal centro, in un contesto tranquillo, lumino-
sissimo tre locali di mq 90, composto da soggiorno con ampio
balcone,cucina abitabile con balcone,due camere da letto, bagno e box
ampio.                                                                       Euro 170.000
4 locali: nelle vic.ze del centro storico, in recente minipalazzina di
soli due piani, luminoso, di mq 105 con cucina abitabile, tre camere,
doppi servizi finestrati, balcone e box. Termoautonomo. Consegna
breve.                                                                       Euro 190.000
Porz. villa bif.: Zona residenziale, disposta sue tre livelli di mq.220ca
con 3 camere,doppi servizi,ampia cucina abitabile,salone doppio con
camino,giardino di mq300,taverna con camino,box.   Euro 299.000

Tel. 02/900.56.262
Fax. 02/900.58.271

P.zza Contardi, 5 - Casorate Primo
www.grimaldi.net

MOTT A VISCONTI
2 locali: Recentissima costruzione, appartamento di mq. 65 con
cucina a vista, soggiorno, ampia camera da letto con cabina arma-
dio, terrazzo, cantina e box. Zona riservata e tranquilla. Termoauto-
nomo.                                                                       Euro 125.000
Nuova costruzione: proponiamo in minipalazzina, 2 e 3 locali
con cantine e box. Esempio: 3 locali di mq. 75 con cucina a vista,
due balconi, cantina e box.                    Euro 130.000. Incredibile!
3 locali: Recentissimo, in minipalazzina di soli due piani, apparta-
mento di mq. 90 con soggiorno, cucina abitabile, balcone, terrazzo,
bagno, lavanderia/cantina di mq 15 oltre a box ampio. Senza spese di
condominio. Ottimo!                                               Euro 170.000

BESATE
3 locali: Comodo e luminoso appartamento disposto su due livelli
con soggiorno, cucina abitabile, portico, due camere, due ripostigli,
bagno, giardino di mq 150 e box di mq 40 con lavanderia. Molto
particolare, bello.                                                      Euro 209.000
3 locali: Di mq 80 con cucina a vista, ampio soggiorno, 2 camere,
balconata, bagno e box di mq 30 con soppalco oltre ad area cortilizia di
mq 30 ad uso esclusivo. Ristrutturato nel 2000 a nuovo! Euro 160.000
Villa a schiera: porzione centrale disposta su due livelli di tot. mq.
200 con cucina abitabile, salone, tre camere, doppi servizi, 2 riposti-
gli, 2 balconate, oltre a mansarda da ultimare, box e giardino di tot.
mq 80. Luminosa e di ampia metratura.                   Euro 260.000

 Un’azienda di valore
e di valori.

PER CHI ACQUISTA: Non hai anticipi ?
Vuoi acquistare casa? Con noi puoi anche

senza, vieni a trovarci... ti stupiremo!

VENDI CASA ?
Dal 1° luglio 2009
sarà obbligatorio

produrre l’attestato di
certificazione energetica:

VENDI CON NOI E
SARÀ GRATIS!!!

Hai bisogno di un CLIMA TIZZA TORE?
Approfitta della convenzione con Mitsubishi:
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È vietata la riproduzione
di testi e immagini

Sono gli ex giovanissimi di oggi, cresciuti con la TV commerciale e i cartoni animati
giapponesi. «Purtroppo siamo l’unica generazione che starà peggio dei propri padri»

SOCIETÀ • Alcune iniziative editoriali pongono sotto i riflettori le aspettative e gli umori dei trentenni che vivono il mondo del lavoro (se c’è)

I “milleuristi” con licenza di sopravvivenza

«Ah, se potessi ave-
re mille euro al
mese!», sospira il

quotidiano economico e finan-
ziario "Il Sole 24 Ore" che lo
scorso 24 aprile ha dedicato
un bell’ articolo di Stefano
Biolchini e Damiano Laterza
alla scoperta di un fenomeno
socio-economico tipicamente
italiano, ovvero quella sindro-
me da precariato ormai croni-
ca che aleggia sui più giovani
protagonisti del mondo del la-
voro. Eccone alcuni significa-
tivi estratti.
«Milleuristi? Magari!», sem-
brano dire i trentenni, interro-
gati circa il fenomeno mediatico
che fra film, saggi, romanzi,
cartoons spot e quant'altro li
sta rendendo protagonisti del
momento (“Generazione 1000
euro” , “Giovani e belli. Un
anno fra i trentenni italiani al-
l'epoca di Berlusconi” ). «Sia-
mo l'unica generazione che sta-
rà peggio dei propri padri», af-
ferma, malinconica, Cristina.
Trentatreenne, team builder in
un call center. A fine giornata
avrebbe bisogno lei d'esser ti-
rata su (...). Già, perché le sta-
tistiche, specie quelle sui cicli
economici dovrebbero "rassi-
curare l'animo". Del tipo che
"deve passare la crisi" o cose
simili. Ovvero, anche la crisi
passerà. Intanto, però, il pote-
re d'acquisto dei milleuristi è
stato drasticamente eroso dal-
la crisi in atto. (...) Ma è una
generazione che ama ridere di
sé, parrebbe di capire. Del re-
sto, non dimentichiamolo, è
stata cresciuta a pane,

PANORAMA

“PAESE DI BURBERI DA BAR” • Dopo la polemica e la protesta del Sindaco di Motta, gli interventi dei lettori e la risposta del quotidiano

“Il Giornale” si pente e corregge il tiro

Il potere d’acquisto
dei “milleuristi”,

come dei pensionati,
è stato drammatica-

mente eroso

«B
tore de “Il Giornale”, n.d.r.).
In relazione all'articolo a
firma Matteo Villa apparso
sul suo giornale domenica
14 giugno 2009 riguardan-
te Motta Visconti e la
rielezione del sindaco
Cazzola, vorrei esprimere il
mio più totale disappunto
sulla vostra etica professio-
nale.
Io sono da sempre un eletto-

uon giorno di-
rettore (Mario
Giordano, diret-

re di destra ma è la seconda
volta che voto il Sindaco
Cazzola pur avendo votato
a destra per le Europee e le
Provinciali.
Sarebbe il caso che impara-
ste a capire che le buone
amministrazioni non hanno
colore. Nelle realtà come le
nostre contano di più le fac-
ce che i simboli dei partiti.
Mi ritengo profondamente
offeso dall'articolo in que-
stione e terrei a precisare
che non sono un "burbero

pensionato da bar" ma un
professionista laureato che
alla tenera età di 36 anni
ha avuto la fortuna di gira-
re un po’ il mondo. Le posso
assicurare che di persone
come me, a Motta Visconti,
ce ne sono tante e poi tante.
Le chiedo quindi di porre,
magari, maggiore attenzio-
ne a quello che viene scritto
dalla sua scuderia di
rampanti "cronisti".
Cordiali saluti».

Daniele Bosio

reato al DAMS («che equiva-
le a senza una laurea», sottoli-
nea) sempre connesso grazie
alla bonaria rete wireless del
vicino, la quale non solo è
sempre più verde, ma va pure
a venti mega. Andrea invece
fa lo psichiatra, «specializzan-
do a vita». Una sostituzione
qua e là, con la gente che «con
la crisi di noi ha sempre più
bisogno».

E ANCORA , «mi capitano
sempre più spesso pazienti
stressate da shopping com-
pulsivo». Problema che «non
posso certo pormi a livello per-
sonale, con il mutuo che non
arriva mai e la casa da compra-
re che resta un sogno, ho ri-
mandato il matrimonio per la
seconda volta. E' anche paura
delle responsabilità», ammet-
te poi senza tanti giri. Una ge-
nerazione (auto)critica? «Pre-
ferisco fare il dog sitter a Lon-
dra, si guadagna di più e si
vive meglio», sostiene Mas-
simo, veterinario romano che
è diventato un'istituzione tra
gli intrattenitori di quadrupedi
del jet set di Chelsea, sfode-
rando la dignità del professio-
nista. Segue le vicende italia-
ne e le commenta con un di-
stacco - per noi - impensabile.
«So solo che a Roma, per gua-
dagnare quello che qui realiz-
zo in un week end, ci voleva-
no quattro settimane da
stakanovista, risucchiato nel
traffico capitolino e senza più
tempo per me», Coi denari
messi da parte durante il suo
quadriennio britannico, Mas-

simo vorrebbe aprire un risto-
rante italiano in Messico - in
riva al mare - e portarci sua
madre. Questo prima della cri-
si. E adesso? Sogni spezzati
di una generazione che, co-

lare i fatidici mille euro con cui
pagare a malapena affitto e bol-
lette, è obbligato ad arroton-
dare come apprendista fabbro
a domicilio. «Sono i primi ef-
fetti della rivoluzione tecnolo-
gica in atto. Il web.2 ha
sdoganato la comunicazione
universale e i principali artefici
nonché fruitori ne siamo noi
trentenni», è il lucido commen-
to di Federico, tuttologo lau-

cartoons e sitcom. Una gene-
razione in fermento. L'Happy
hour come mensa della Caritas,
ma in versione fashion. Gio-
ventù liquida e, al tempo stes-
so, insolvente».

«PERCHÉ se ne parla? Forse
perché si sono esauriti gli ar-
gomenti», dice Dario, inge-
gnere precario che per racimo-

munque, non deve smettere di
crederci. Lui si definisce "li-
bero professionista". E non si
tratta solo di ostentazione (...).
Piuttosto è una presa di co-
scienza, critica».

“1000 euro: provateci
voi!!” : recita così lo
striscione durante uno
sciopero confederale.

DENTAL
CENTER
DENTAL
CENTER

Studio Dentistico Associato
Dott. Abbiati Pietro - Medico Chirurgo

Medaglia d'Oro Ordine Medici Milano
Odontostomatologo

Dott.ssa Abbiati Cristina - Medico
Chirurgo Specialista in Odontostomatologia

Riceve su appuntamento
anche per servizio sanitario nazionale

tutti i giorni, sabato e festivi esclusi

Casorate Primo (PV)
Via Vittorio Emanuele II, 38

Tel. 02 905 6773 - Fax 02 900 97 652

Iscrizione nel Registro strutture accreditate della Regione
Lombardia n. 419 - Autorizzazione Ordine Medici di Pavia n. 47

intendevo elogiarla e con-
trapporla agli insuccessi di
quella Provinciale, come la
dimostrazione che i cittadini
di Motta Visconti non vota-
no il centrodestra «a prescin-
dere».
Quando «offendo» i cittadi-

V
Vista”, fra “Il Giornale” e l’Am-
ministrazione Cazzola in meri-
to ad un discutibile ritratto del
paese, dipinto in modo sbri-
gativo, dopo le elezioni co-
munali? Alcuni lettori hanno
voluto esternare il proprio
sconcerto (vedere qui accan-
to) mentre “Il Giornale” ha
pubblicato la replica di Laura
Cazzola, il 22 giugno 2009.

i ricordate la polemi-
ca di un mese fa, ri-
portata da “Punto di «Invece di attaccare

l'amministrazione del
sindaco Cazzola, io

ni mottesi, lo faccio con chia-
ro intendo paradossale, per
descriverli secondo la perce-
zione distorta di chi scambia
una legittima richiesta di si-
curezza come sintomo
d'ignoranza o timore ecces-
sivo. Questo è il ragionamen-
to che guida tutto il mio arti-
colo».                Matteo Villa

22 giugno 2009

www.ilgiornale.it

ED ECCO LA RISPOSTA al Sindaco, per la verità abba-
stanza contorta, del giornalista che aveva firmato il pezzo.
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Municipio
Casa di Riposo
Poste Italiane
Centro Sportivo
Parrocchia S. Vittor e
Oratorio Sacro Cuore

Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media
Farmacia Borgognoni
Farmacia Legnazzi

Ospedale Carlo Mira
ASM Pavia
Nuovo Cinema
Croce Rossa Italiana
Polimedica Contardi
Dott. G.Gallotti  (vet.)
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0382434611
0290059020
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0290097869
0290097484

I l mese di luglio è stato de-
dicato dall'Amministra-
zione Comunale a una

Oltre ai prodotti civili ed industriali
di tutte le marche, troverete:

citofoni - videocitofoni -
cancelli elettrici - stazioni di

saldatura - antenne TV e Sat -
decoder digitali terrestri e
satellitari - condizionatori -

ventilatori - lampadari e lampade
per interni e giardino - cb -
hi-fi car Clarion, Boss, T ec,

Technology , Genesis - ed una
vasta gamma di lampadine

Via Vittorio Emanuele II, 55 - CASORATE PRIMO (PV) - tel. 02 90516111 APERTI IL SABATO
TUTTO IL GIORNO

PROTEZIONE CIVILE
CASORATE PRIMO
Cell. H24 348 2343509
Cell. H24 334 6535923

CARABINIERI  02 9056607 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - GUARDIA  MEDICA  8488 818 18
VIGILI DEL FUOCO  Distaccamento Casorate 02 9056599  -  POLIZIA LOCALE  02 905195230

CASORATE PRIMO
Sito del Comune di Casorate Primo: www.comune.casorateprimo.pv.it

Per “Punto di Vista” a
Casorate Primo contattare
ELISABETTA PELUCCHI

cell. 339 4688009

Biblioteca Civica
“Il SognaLibro”

Lunedì-giovedì-venerdì:15.30-19.00
Sabato: 10.00-12.00

Via Carlo Mira
telefono 02 905195232

fax 02 905195241
biblioteca@comune.casorateprimo.pv.it

• • • •

è online

serie di incontri con i com-
mercianti di Casorate Primo:
Egidio Alongi, Assessore
Risorse Economiche e Uma-
ne e rapporti con il Commer-
cio e le Associazioni, ha avu-
to dapprima un confronto
con i rappresentanti del-
l'Ascom di Pavia, Guatelli e
Cartolini, insieme ad Antonio
Longhi, rappresentante del
comparto per Casorate Pri-
mo, seguito da una riunione
con gli ambulanti del merca-
to settimanale e da un con-
fronto con i commercianti at-
tivi sul territorio previsto per
mercoledì 29 luglio alle ore
21.00 presso la Sala
Consiliare.

«SCOPO DEGLI incontri -
spiega Alongi - è quello di
conoscere le problematiche
del settore, le necessità, le ri-
chieste di intervento da par-
te del Comune e allo stesso
tempo mandare un messag-
gio preciso, cioè che è ne-
cessaria una collaborazione
continua e costruttiva tra isti-
tuzione comunale e commer-
cianti, e che questa può av-

Alongi: «È importante conoscere
le condizioni del settore che debbano
comportare la necessaria attenzione
dell’Amministrazione Comunale»
di Elisabetta Pelucchi

Il Comune ha mosso i primi passi per
creare un Gruppo di Lavoro sul Bilancio

presentanti per categoria
merceologica o per zone. Com-
pletate le riunioni e gli incon-
tri, vorrei partire a settembre
con una Commissione perma-

«Ritengo importante che nel-
la commissione abbiano voce
anche i cittadini», continua
l'assessore, «perché non va di-
menticato che i commercianti

sono prima di tutto
degli erogatori di
servizi, con precisi
doveri e attenzioni

proprio Comune, Egidio
Alongi  ha mosso i primi passi
per creare un Gruppo di Lavo-
ro sul Bilancio: due persone
competenti ma esterne all'am-
ministrazione esamineranno
tutte le varie voci del Bilancio
insieme ai responsabili dei vari
settori (Servizi Sociali, Tributi,
Servizi al territorio ecc.) per
valutare spese e investimenti,

proporre modalità per
ottimizzare le spese, avanzare
idee e spunti di riflessione.

«E' UNA PRECISA scelta
politica, la nostra», conclude
Alongi, «che punta sulla par-
tecipazione e collaborazione
dei cittadini nel governo del-
la nostra città, convinti come
siamo che solo dal dialogo e
dalla volontà di confronto
possa nascere un nuovo ed
efficace modo di amministra-
re».

nei confronti degli utenti fina-
li, cioè ai consumatori. Solo da
un lavoro di confronto parte-
cipato tra Comune, commer-
cianti e consumatori potran-
no scaturire proposte concre-
te e iniziative per incentivare e
rilanciare tutto il settore».

E SEMPRE tenendo fermo il
presupposto della necessità di

una partecipazione
attiva della società
civile alla gestione
amministrativa del

Il Comune si confronta
con i commercianti

In una serie di incontri, l’Assessore con delega al commercio Egidio Alongi fa il punto della situazione e accoglie richieste e segnalazioni
«La nostra è
una precisa
scelta politi-
ca che punta
sulla parteci-
pazione dei
cittadini»
A sinistra una
veduta della via
Santagostino, il
cuore commer-
ciale del paese.
Più in basso
l’assessore con
delega al com-
mercio Alongi.

canze. Dopo un anno di la-
voro e di studio, finalmen-
te sono arrivate le meritate
ferie; ai bambini e ai ragaz-
zi auguro di trascorrere
un'estate ricca di stimoli e
di divertimenti, agli adulti
di godersi in serenità il so-
spirato riposo dal lavoro.
Ripartiremo tutti a settem-
bre con la piena attività e
gli impegni di sempre, ma
per il momento… buone
vacanze a tutti!

Auguri di buone vacanze

Cari concittadini,
i miei più affettuosi
auguri di buone va-

Gian Antonio Rho
Sindaco di

Casorate Primo

con il progettista Arch. Mas-
simo Giuliani per stabilire i
tempi e le modalità per arri-
vare all'adozione del nuo-
vo Piano di Governo del
Territorio, prevista entro il
mese di febbraio 2010, e alla
sua successiva approvazio-
ne definitiva dopo 60 gior-
ni.
«La conferenza dei capi-

PGT e Polo Scolastico, al via
i primi incontri

DOPO L’INSEDIAMENT O, LA  GIUNT A SI È RIMESSA ALL ’OPERA

M artedì 14 luglio si
è svolto il primo
incontro per il PGT

gruppo sarà uno strumento
indispensabile nel confron-
to tra le parti, per giungere
a scelte condivise e definiti-
ve», spiega Angelo Bosatra,
Assessore all'Urbanistica;
«ma anche all'interno della
maggioranza verrà istituita
una commissione che avrà

il compito di seguire ogni
aspetto del nuovo PGT».

PRIMO INCONTRO  parte-
cipato anche per il Polo
Scolastico giovedì 16 luglio
in cui la Giunta ha incon-
trato la società di progetta-
zione, per stabilire tempi e
modalità dell'iter del pro-
getto.

Scuole: la Giunta ha incontrato la società
di progettazione, per stabilire tempi

e modalità dell’iter del progetto

venire solo se gli esercenti si
riuniscono tra loro e scelgono
dei rappresentanti. Valuteran-
no loro se scegliere dei rap-

nente costituita dai rappre-
sentanti dei commercianti e dai
rappresentanti dei consuma-
tori».
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Notizie infondate hanno alimentato nei giorni scorsi inutili polemiche; la realtà è diversa e la spiega ai cittadini di Casorate Primo il Sindaco

Rho: «Chiarezza sulla vicenda della Caserma»
«Nessuna trattativa in corso, perché la pratica non è ancora arrivata alla commissione»

situazione della caserma dei
carabinieri, che tante polemi-
che ha sollevato nelle scor-
se settimane, innescate da
informazioni imprecise e
svianti.
Non c'è nessuna trattativa tra
Comune e proprietario, né tra
proprietario e Governo, come
è stato erroneamente detto.
Il governo non ha ancora pre-
so in mano la pratica e biso-
gna sottostare ai tempi della
burocrazia. Da parte nostra
non c'è stata alcuna respon-
sabilità in questo ritardo, anzi
siamo stati noi a sbloccare
l'iter relativo alla caserma
dopo 15 anni e da mesi ci stia-
mo impegnando per accele-
rare i tempi della burocrazia.

NEI GIORNI SCORSI ho
avuto un colloquio telefoni-
co con il Dott. Foggia che sta

«V orrei fare chia-
rezza una volta
per tutte sulla

seguendo la pratica per il De-
manio: mi ha spiegato che il
Demanio Regionale ha invia-
to una documentazione in-
completa al Demanio Centra-
le, che ha giustamente richie-
sto l'integrazione della prati-
ca. La pratica completa do-
vrebbe arrivare a giorni e mi
è stato garantito che andrà
in Commissione Congruità
entro settembre. Sarà quello
il momento in cui verranno
valutati il progetto e i costi
della costruzione della nuo-
va caserma per poi definire il
canone di affitto. Il Dott.
Foggia mi ha assicurato che,
non appena saprà qualcosa,
mi informerà immediatamen-
te.

QUINDI È SBAGLIA TO af-
fermare che vi siano trattati-
ve tra il Comune e il proprie-
tario, perché la pratica non è
stata ancora chiusa e defini-
ta negli aspetti tecnici.
Ho informato il Prefetto di
Pavia della situazione, lamen-
tando i ritardi e pregandolo

«Armarsi di pazienza con la burocrazia»
CASERMA / 2 • LA LETTERA  DELL ’ON. ZUCCHI APPARSA SUL NUMERO DI MAGGIO

«Ma non vi è
alcuna responsa-
bilità del Sindaco
Gianni Rho nel

ritardo e, anzi, vi
è stato un interes-
samento rapido e
sollecito, anche da

parte mia»
ulteriori approfondimenti
ma al contempo si assicura
la più ampia disponibilità
dei competenti Uffici a
«completare quanto prima
l'istruttoria».

INSOMMA , di fronte alla
burocrazia bisogna, a vol-

apparsa sul numero di mag-
gio.

«DESIDERO, in poche ri-
ghe, riassumere una vicen-
da sulla quale mi piacereb-
be che si facesse chiarezza,
prima che le polemiche
prendano il sopravvento sui
fatti.
Si tratta della questione ri-
guardante la caserma dei
Carabinieri che dovrebbe
trovare posto a Casorate.
Vorrei subito chiarire che
non vi è alcuna responsabi-
lità del Sindaco Gianni Rho
nel ritardo che questa azio-
ne sta accumulando e che,
al contrario, vi è stato un in-
teressamento rapido e sol-
lecito anche da parte mia.

INFATTI , nel momento in
cui si sono percepiti dei ri-
tardi inusuali nella risolu-
zione della vicenda, il Sin-
daco Gianni Rho mi ha tem-
pestivamente avvisato, chie-
dendomi di intervenire - per
quanto fosse nelle mie di-
sponibilità - per chiarire i
motivi del ritardo stesso.
Cosa che ho fatto subito,
mandando una lettera di
protesta al Direttore del-
l'Agenzia del Demanio di
Roma, dott. Maurizio Prato,
chiedendo il motivo per cui
il punto riguardante la ca-
serma dei Carabinieri di
Casorate non fosse stato
ancora preso in esame dal-
la Commissione Congruità
di Roma. Si tenga presente
che tale esame avrebbe do-
vuto tenersi il 19 marzo scor-
so.

HO ALTRESÌ FATTO pre-
sente al Direttore del Dema-
nio che (cito testualmente)
«le dinamiche e le attese che

Pubblichiamo nuova-
mente la lettera dell'On.
Angelo Zucchi e già

si sviluppano in una picco-
la comunità, mal si concilia-
no con le lungaggini ammi-
nistrative», sollecitandolo
quindi ad una soluzione ra-
pida.

AD OGGI , l'unica risposta
che abbiamo ricevuto dal
Direttore dell'Agenzia del
Demanio è di metà aprile. In
essa si afferma che l'esame
della pratica ha richiesto

te, armarsi di pazienza. Ma
avere uno scritto che garan-
tisce il massimo impegno da
parte dell'ente preposto è
comunque già un passo
avanti.

QUESTI I FATTI , giusto per
chiarire che non vi sono re-
sponsabilità o omissioni da
parte del sindaco Gianni
Rho e che da parte mia vi è
stata e vi sarà in futuro la
massima attenzione al pro-
blema. E dunque non si po-
trà porre la prima pietra
della caserma in questi gior-
ni, ma la strada è ora aper-
ta e la situazione è, come si
dice, tenuta sotto stretta os-
servazione; quindi confidia-
mo in una soluzione rapida
nel prossimo futuro».

On. Angelo Zucchi

di Gian Antonio Rho
Sindaco di Casorate Primo

di intervenire e seguire con
particolare attenzione l'iter.
Anche l'On. Angelo Zucchi
e il Sen. Daniele Bosone stan-
no seguendo da vicino la pra-
tica (vedi lettera sotto) e tut-
ti ci stiamo interessando per-
ché la sicurezza è un tema
che ci sta a cuore, e la caser-

ma sarà fondamentale per la
tranquillità dei cittadini di
Casorate.

INTENDIAMO anche costi-
tuire un Tavolo istituzionale
per la sicurezza, che interven-
ga nei momenti di necessità.
Mi auguro che lo Stato per-

da meno tempo in burocrazia
ma dia risposte concrete. Ri-
peto: non c'è in campo nes-
suna trattativa, perché la pra-
tica non è ancora arrivata alla
commissione. Per cui sono
state date alla stampa delle
informazioni non corrette.
Sulla sicurezza non si scherza.

servizio associato
di Polizia Locale
che svolge attività
di controllo sul
territorio nelle ore
serali E' SOSPE-
SO PER TUTTO IL
MESE DI AGO-
STO.

Sospeso
per tutto
agosto il
Servizio
serale di
Polizia
Locale

Si comunica
alla cittadi-
nanza che il

• Yogurt fresco artigianale di vari gusti con frutta fresca
• Cornetti caldi a mezzanotte, da maggio a settembre
• Crêpes salate e dolci
• Caffè e cappucci in Tazza “Tandem” Lavazza
• Gelato con salse varie con morbido cioccolato caldo
• I “Piaceri del Caffè”
• Coni e cialde parigine fatti artigianalmente in gelateria
• Panna cotta di vari gusti
• Coppe gelato e tanto altro ancora...

Gelateria • Yogurteria
e Caffetteria di Michele Colasanto

Via Santagostino, 33 - 27022 Casorate Primo (PV)

Tel. 339 4382080  (giorno di chiusura: martedì)

GRANDE NOVITÀ
Consegna serale
a domicilio, ore

19:30-22:30
(+ Euro 0,50)

GRANDE NOVITÀ
Consegna serale
a domicilio, ore

19:30-22:30
(+ Euro 0,50)

TENDE DA SOLE
E ZANZARIERE

• tende da sole
• tende per uffici
• gazebi e capanni
• pergolati
• tunnel e box
• pensiline
• strutture speciali
• strutture in acciaio
• grandi coperture in alluminio
• lavorazioni particolari
• zanzariere

Prezzi vantaggiosi e
finanziamenti personalizzati

a TASSO ZERO adatti
a qualsiasi vostra esigenza

VIA DON MINZONI, 8
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

  Tel. 02 90096443 • Fax 02 90047214
E-mail: effebi-srl@fastwebnet.it

«Sono state date alla
stampa delle infor-
mazioni non corret-
te. Sulla sicurezza
non si scherza»

sempre un comportamento
corretto e rispettoso delle re-
gole della civile convivenza;
spesso ciò non accade e, so-
prattutto nelle ore notturne, in
alcune zone del paese si riuni-
scono gruppi di ragazzi che con
grida, schiamazzi e musica a
tutto volume, disturbano il ri-
poso dei cittadini.

CON LE FORZE dell'ordine
stiamo provvedendo ad effet-
tuare dei controlli, per conte-
nere il fenomeno e trovarvi del-
le soluzioni; non vorrei essere
costretto a prendere drastici

Civile convivenza anche di notte: ecco il richiamo del Sindaco

Il divertimento dei giovani
rispettando i diritti di tutti

V oglio richiamare l'atten-
zione dei giovani sulla
necessità di mantenere

provvedimenti. Invito anche i
genitori ad essere attenti al
comportamento dei propri fi-
gli, raccomandando educazio-
ne e senso di responsabilità,
mantenendo sempre aperto il
dialogo con loro. Capisco la
voglia dei giovani di stare in-
sieme e di divertirsi, ma ciò
non deve danneggiare la tran-
quillità di tutti.
Ricordo che sono sempre a
disposizione di tutti, e quindi
mi rivolgo anche ai giovani,
per un colloquio e un con-
fronto, ogni martedì e giovedì
pomeriggio dopo le ore 17.
Grazie per la collaborazione.

Gian Antonio Rho
Sindaco di Casorate Primo

In corso i controlli per contenere i disagi
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Stagione 2009-2010: coinvolte in alcuni progetti anche le associazioni casoratesi attive sul territorio in ambito artistico, culturale e sportivo

Biblioteca, un programma ricco e articolato
Tante le iniziative dedicate a tutte le età, dai più piccoli agli
adulti; proposti anche un cineforum e la creazione di un blog

Sede e Magazzino  Via dell'Artigianato, 15
Cell. 338 7982303

Ufficio e Fax: 02 905 13 20

Luigi .ABATE
Impresa .Edile

Casorate Primo (PV)

L'Impresa Luigi ABATE, oltre a costruire
e ristrutturare opere edili, esegue

bonifiche e smaltimenti di
tetti in lastre di “ETERNIT”

con personale specializzato.

www .abate-costruzioni.it

...e non sapete
a chi rivolgervi?

...e non sapete
a chi rivolgervi?

Avete un tetto
in ETERNIT...
Avete un tetto
in ETERNIT...

spiro quella che la Biblioteca
Civica Il Sogna-Libro di
Casorate sta preparando per
i prossimi mesi e che si svi-
lupperà seguendo alcuni fi-
loni:

• attività per i giovani,
concentrata sull'aspetto
musicale (si pensa ad
esempio a una gara tra

Band), ma anche culturale
nel senso più ampio,
esplorando la poesia e il
suo rapporto con la
musica; verranno coinvol-
te anche le altre associa-
zioni culturali attive sul
territorio;

• attività per i più piccoli :
spettacoli, lettura animate
e laboratori (questi ultimi
in collaborazione con
associazioni locali);

Si preannuncia come
una stagione ricca di
iniziative e di largo re-

dal Comune di Casorate,
Assessorato alla Pubblica
Istruzione, dal 1 al 31 lu-
glio, proseguirà la sua at-
tività anche nel mese di
settembre: numerose le ri-
chieste da parte delle fa-
miglie e sono 16 i bambini
iscritti.

UN SERVIZIO  di qualità,
curato dalla Cooperativa
"Lo Scrigno" che da anni
collabora con il Comune,
per garantire l'inserimen-
to dei bambini in un con-
testo educativo e aggrega-
tivo curato e protetto: il
tema dell'estate 2009 è
"L'Arca degli Gnomi", sul
quale vengono sviluppati
laboratori e varie attività.

IL  CENTRO È APERTO
dal lunedì al venerdì dalle
ore 7.30 alle ore 17.30, con
la presenza di educatori
qualificati. Per informa-
zioni rivolgersi all'Ufficio
Servici Socio-Educativi
Culturali  tel efonare al nu-
mero 02 905195248-211.

Centro Estivo: l’Ar ca continua a settembre

I l Centro Estivo 2009 per
i bambini della scuola
materna, organizzato

Il servizio è curato dalla Cooperativa “Lo
Scrigno” che da anni collabora col Comune

• attività per i pre-adole-
scenti, con laboratori e
film a loro dedicati;

• proiezioni di film d'auto-
re, nell'ambito di un
cineforum; creazione di  un
cineclub;

• presentazione di libri;

• uscite culturali, precedu-
te da un percorso prepara-
torio di storia dell'arte;

• creazione di un blog per
dare spazio all'informazio-
ne e al confronto tra gli
utenti.

TANTI GLI SPUNTI  e le ini-
ziative da sviluppare a parti-
re dal mese di settembre, in
un lavoro partecipativo che
vede nella Consulta della Bi-
blioteca il motore e il centro
catalizzatore.
Qui sotto, il calendario del
mese di settembre.

2009-2010 della Bibliote-
ca Civica “Il SognaLibro”
Di Casorate Primo.

VENERDÌ 18 SETTEM-
BRE verrà presentato da-
gli autori Gino Cervi e Pa-
olo Facchinetti il libro "Il
Giro d'Italia - Strade storie
oggetti di un mito" , dedi-
cato alla mitica corsa a due
ruote nel centenario della
nascita (Bolis Edizioni). Il
13 maggio 1909 partiva
infatti la prima tappa del
Giro d'Italia: a distanza di
un secolo, il Giro è diven-
tato un'istituzione, una
parte essenziale della sto-
ria e dell'identità italiana
come pochi altri eventi col-
lettivi nazionali.
Questo libro è l'appassio-
nante racconto per imma-
gini di un secolo della Cor-
sa Rosa: storie di campio-
ni e di grandi imprese, ma

Ecco i primi appunta-
menti che inaugure-
ranno la stagione

anche le strade e i paesaggi,
la gente intorno alla corsa,
gli oggetti che la caratteriz-
zano (biciclette, maglie,
réclames e affiches pubblici-

Il 13 maggio 1909 partiva la prima tappa
del Giro d'Italia, sulla scia del “Tour”

tarie…); le parole che l'han-
no vissuta e raccontata sulle
pagine dei giornali, alla ra-
dio e alla televisione. Il libro
si apre con la preziosa testi-

monianza di Felice Gimon-
di. E' questa la prima di una
serie di iniziative dedicate
allo sport che vedranno
SABATO19 e DOMENICA
20 SETTEMBRE le Asso-
ciazioni Casoratesi parteci-
panti impegnate nel pro-
getto Vivi Casorate.

GLI AUTORI . Gino Cervi, italianista, au-
tore di volumi sulla storia dello sport (Gio-
chi Olimpici invernali, 2005), è coordina-
tore del presidio di fabulazione sportiva
“Quasi Rete-Em bycicleta”, weblog di
www.gazzetta.it.
Paolo Facchinetti, giornalista e scritto-
re, già responsabile di importanti testate
sportive italiane, è autore di numerosi li-
bri di ricostruzione storica sul mondo del
ciclismo, ultimo dei quali “Giro 1914. Il
più duro di tutti!” (2009). Con Bolis Edi-
zioni ha pubblicato “Campagnolo. La sto-
ria che ha cambiato la bicicletta” (2008),
tradotto in inglese e in tedesco.

Venti
capolavori
del padre
dell’Im-
pressioni-
smo a
Palazzo
Reale a
Milano: la
Biblioteca
propone
una visita
alla mostra,
che si terrà
domenica
20 settem-
bre.

DOMENICA 20 SETTEM-
BRE visita alla mostra
"Monet, il tempo delle Nin-
fee" al Palazzo Reale di Mi-
lano, con venti capolavori
del padre dell'impressioni-
smo (foto qui sopra).

SABATO 26 SETTEMBRE,
visita al "Museo dei
Campionissimi"  di Novi
Ligure, il più grande museo
europeo dedicato al cicli-
smo e alla bicicletta. Un
pomeriggio insieme visi-
tando il museo e la casa
natale di Fausto Coppi a
Castellania.

BIBLIOTECA CIVICA / 2 • Si comincia con la presentazione del libro “Il Giro d’Italia” con gli autori Gino Cervi e Paolo Facchinetti

Un secolo su due ruote poi alla scoperta di Monet

LA BIBLIOTECA CIVICA RESTERÀ
CHIUSA SABATO 1° AGOSTO E

DALL'8 AL 29 AGOSTO

Immagine: Claude Monet,
“Nymphéas” (Ninfee), 1903.

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT

A U T O F F I C I N A

LISSI
di Lissi Giovanni Carlo

Via Santagostino, 107
27022 CASORATE PRIMO

Tel./fax 02 90097454
E-mail: autofficinalissi@tiscali.it

• MANUTENZIONE DI TUTTE LE MARCHE
• DIAGNOSI E RICARICA CLIMATIZZATORI
• ANALISI GAS DI SCARICO E BOLLINO BLU
• ELETTRAUTO E DIAGNOSTICA CON EXAMINER
• GOMMISTA - SCONTI 40% - 50%
• PRE-REVISIONI E REVISIONI

TEC. ALFA ROMEO TEC. MERCEDES

RICERCA E PROPOSTE
PROGETTUALI PER UN ABIT ARE

ECOCONSAPEVOLE
PROGETTAZIONE BIOARCHITETT ONICA

REALIZZAZIONI CON MA TERIALI NA TURALI
ED ECOSOSTENIBILI

UTILIZZO DI FONTI DI ENERGIA  RINNOVABILI
E SISTEMI BIOCLIMA TICI PASSIVI

PROGETTAZIONE E REALIZZAZIONE DI IMPIANTI
A PANNELLI SOLARI FOT OVOLTAICI

RIQUALIFICAZIONE  ECOLOGICA
DI IMMOBILI ESISTENTI

PRATICHE PER DETRAZIONI FISCALI
SULLE RISTRUTTURAZIONI ECOLOGICHE

EXCALIBUR NA TURE di T.A.
Via Due Giugno, 4, 27022 CASORATE PRIMO (PV)

Info: dott. Massimiliano Curti
Cell. 335 5477881

Tel./fax 02/90008022 - 02/90516091
e-mail: excalibur.nature@libero.it

EXCALIBUR
NATURE NEL PROSSIMO NUMERO

VERRÀ DATO AMPIO
SPAZIO AD UN

REPORTAGE CON TESTI
E FOTO SUL CENTRO

ESTIVO ORGANIZZATO
DALL'ORATORIO
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I
basato sul calcolo della su-
perficie dell'abitazione e sul
numero dei componenti del
nucleo famigliare, verrà a
breve sostituito dalla tariffa
a quantità, dove ognuno pa-
gherà in proporzione ai rifiu-
ti prodotti: in un primo in-
contro con la cittadinanza,
lo scorso 14 maggio, l'ammi-
nistrazione comunale aveva
presentato l'importante no-
vità.

SPIEGA l'Assessore Ecolo-
gia e Ambiente Giuseppe
Artemagni: «Ciò permetterà
di avere una tariffa più equa;
le norme legislative preve-
dono infatti che la tariffa ri-
fiuti sia commisurata in base
alla quantità di rifiuti effetti-
vamente prodotti dal singo-
lo contribuente e non, come
fino ad oggi, quasi esclusi-
vamente sulla base delle su-
perfici immobiliari. In que-
st'ottica è dunque necessa-
rio un corretto sistema di
conferimento dei rifiuti da
parte dei cittadini, con pre-
cise modalità che ne permet-
tano la corretta quantifi-
cazione».

l sistema di determinazio-
ne della tariffa sui rifiuti
attualmente in vigore,

Cambierà anche il sistema di raccolta stesso, dovranno essere usati
appositi contenitori identificati da un codice a barre forniti agli utenti

CASORATE PRIMO  / Primo Piano

Non si pagherà più in base alla superficie dell’abitazione ed al numero dei componenti, ma in proporzione ai rifiuti effettivamente prodotti

Tariffa a quantità, iniziamo a parlarne

LA TARIFFA a quantità è
composta da una parte fissa
e una variabile, dove la parte

nare carta, plastica, umido,
vetro ecc. Il Comune prov-
vederà a distribuire ai citta-
dini dei bidoncini di 40 lt o di
120 lt, a seconda delle diver-
se esigenze: «La scelta del
contenitore verrà fatta d'uf-
ficio (es. le villette avranno il
contenitore da 120 lt, mentre
gli appartamenti quello da
40), comunque gli utenti po-
tranno modificare la scelta  e
decidere se scegliere il con-
tenitore piccolo o quello
grande»,  precisa Artemagni,
«ognuno valuterà lo spazio
a disposizione nella propria
abitazione, le abitudini e le
necessità. L'importante è che
non vengano più utilizzati
sacchi e sacchetti, ma che i
rifiuti indifferenziati vengano
riuniti nel contenitore appo-
sito (chiusi in sacchetti della
spesa anche sciolti) e ben
pressati».

IN AUTUNNO inizierà la di-
stribuzione dei bidoncini: si
procederà ad avvisare i cit-
tadini via posta strada per
strada, indicando giorni e
orari in cui recarsi in Comu-
ne per il ritiro. «Ogni conte-
nitore sarà identificato da un

di Elisabetta Pelucchi

Il Comune provvederà a distribuire ai
cittadini dei bidoncini di 40 litri o di 120

litri, a seconda delle diverse esigenze

fissa verrà suddivisa con
metodo normalizzato (perché
sono costi comuni che van-
no al di là della produzione
dei rifiuti: es. raccolta e tra-
sporto), mentre la variabile è
quella che verrà interessata
dal sistema a quantità.

Pertanto verrà introdotto
l'uso di appositi contenitori
per la raccolta dei rifiuti
indifferenziati, quei rifiuti
cioè che rimangono dopo
che si è proceduto a  selezio-

proprio codice a barre, che
permetterà di calcolare la
quantità effettiva di rifiuti;
per spiegare con precisione
le modalità, organizzeremo in
autunno un'altra assemblea
aperta al pubblico. Spero di
riuscire a partire dal primo
gennaio con la nuova moda-
lità di raccolta e di tariffazione
a quantità», conclude l'as-
sessore.

AVVISO IN MERIT O
ALLA DISTRIBUZIONE

DEI SACCHI

Il servizio di distribuzio-
ne dei sacchi è sospeso
per la pausa estiva e ri-
prenderà regolarmente
mercoledì 9 settembre.

UN’ULTIMA  segnalazione: a
settembre il Comune inizierà
le verifiche incrociate tra
l'anagrafico e gli iscritti alla
TIA. È importante che chi
non fosse ancora iscritto lo
faccia al più presto, perché
se verrà riscontrata d'ufficio
la non iscrizione verranno
applicate le sanzioni come da
regolamento.

esasperati dal continuo ab-
bandono di sacchi lungo la
circonvallazione e le strade
che collegano Casorate ai
paesi vicini», dice il sinda-
co Rho; «appena si provve-
de a fare pulizia, ecco di
nuovo apparire sul ciglio
delle strade decine di sac-

«Linea dura anche dai
comuni circostanti»

ABBANDONO DEI RIFIUTI INT ORNO A CASORATE

«La situazione è ve-
ramente allar-
mante e siamo

chetti, macerie, latte di ver-
nici, rifiuti tossici. Richia-
miamo le amministrazioni
dei comuni vicini ad inter-
venire per arginare il feno-
meno, sensibilizzando i cit-
tadini e sanzionando i tra-
sgressori.

AL TEMPO STESSO invi-
tiamo i cittadini a fare ope-
ra di sorveglianza sul terri-

al 112 segnalando il nume-
ro di targa e il luogo del fat-
to.
Noi procediamo con i con-
trolli e con le sanzioni; con-
tinuiamo a perseguire chi
non rispetta i giorni di rac-
colta dei rifiuti, chi abban-
dona sacchetti intorno alle
campane del vetro o chi non
utilizza i contenitori per gli
escrementi dei cani».

torio e a segnalare
i comportamenti
scorretti: chi vedes-
se qualcuno scari-
care rifiuti e mace-
rie, può telefonare

Si susseguono gli appelli del
primo cittadino sul vergognoso

spettacolo della spazzatura
lasciata lungo le strade

con esito positivo entro il 30/
04/09 possono ritirare pres-
so l'ufficio Servizi Socio Edu-
cativi Culturali i buoni desti-
nati al pagamento di prodot-
ti e servizi accessori alla scuo-
la. I Buoni hanno validità
sino al 30 settembre 2010.

L'ELENCO completo dei
punti convenzionati presso i
quali è possibile utilizzare il
"Buono servizi per la scuo-
la" è aggiornato quotidia-
namente ed è disponibile sul sito
www.accor-services.it o su
www.dote.regione.lombardia.it
Per informazioni e chiari-
menti potete contattare gli
uffici comunali ai numeri
02/905195211 oppure 02/
905195248.

T utti i cittadini  che han-
no presentato la do-
manda di dote scuola

“Dote Scuola”:
il ritiro dei buoni
per i cittadini
richiedenti

Un modo diverso
di comunicare

attraverso il contatto
delicato delle mani

della mamma

Professionista
dei corsi

Dott.ssa Serena
Magistroni

Per informazioni
e iscrizioni: cell.
380.347.59.37

Il costo è di 20 euro
per singolo corso.

La sede di svolgimento
è il nido famiglia a
Casorate Primo.

Il corso è costituito
da 3 lezioni:
• Rilassamento
  e massaggio arti;
• Massaggio generale
  e esercizi;
• Massaggi specifici
  coliche, congestioni
  nasali ecc...

Il corso è costituito
da 2 lezioni:
• Igiene personale
  del bimbo;
• Allattamento artificiale
  e naturale.
Temi spesso non affrontati
nei corsi pre-parto ma
molto importanti per un
rientro a casa sereno

Un camion della raccolta
dei rifiuti all’opera.

Veniteci a trovare,
siamo in piazza Contardi 20
a CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90059157
gelateriadelsole@alice.it

CHIUSO IL LUNEDÌ

Produzione
artigianale e vendita di:

GELATI E SORBETTI ALLA FRUTTA
TORTE GELATO E SEMIFREDDO

SEMIFREDDI
GELATI ALLA SOIA E AL LATTE DI CAPRA

TORTE PER RICORRENZE (SU PRENOTAZIONE)

GRANITE • CREPES • BIBITE
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ganizzata dalla signora
Mariangela Grimaldi (foto a
destra) dell'omonimo pani-
ficio e dedicata al reparto
di Oncologia Pediatrica
dell'Ospedale San Matteo di
Pavia, primario Dott. Loca-
telli. Grazie al Torneo orga-
nizzato nel mese di aprile
dall'A.C. Casorate e ai sol-
di raccolti attraverso amici
e clienti, si è arrivati alla
somma di 2000 euro. I soldi
raccolti sono stati conse-
gnati direttamente dalla si-

G

contrare nella mia modesta
esperienza politica a Casorate
due persone di cui mi onoro
di essere stato amico, Gianni
Di Bella  e Francesco
Rotundo, con i quali ho con-
diviso battaglie e fatiche, an-
che su posizioni spesso lon-
tane ma dai quali ho imparato
tanta passione e gratuità per
la politica. Da loro ho impara-
to l'attenzione alla persona e
al particolare che in una co-
munità relativamente piccola
come quella di Casorate, è la
modalità più concreta e corri-
spondente alle attese.
Ma veniamo al dopo-elezio-
ni.

nuto sarebbe un ulteriore se-
gno di miopia.

L'AL TRO SCONFITTO,
Enzo Bina, in pratica sostiene
l'esatto contrario, essendo loro
la vera lista civica hanno do-
vuto fare i conti con una men-
talità "partitica" che li ha pe-
nalizzati. Verrebbe da dire che
essendo distanti anche su
questo, ci possiamo spiegare
ciò che dice il Sig. Stramezzi
nell'intervista al vostro giorna-
le: «Purtroppo diverse varia-
bili non hanno consentito di
formare un'unica lista... nono-
stante vi siano state lunghe
trattative»

Un’analisi del voto amministrativo nell’intervento di Gaetano Rossi, ex cittadino casoratese che ha condiviso esperienze con Di Bella e Rotundo

Auguri a chi fa politica ancora con passione

entile Direttore,
seguo il vostro giorna-
le pur non abitando più

tenti ma a noi di questo poco
importa! Avete sicuramente
ragione ma ultimamente,
passando per le vie e i nego-
zi di Casorate, ho avuto la
sensazione di partecipare a
uno di questi film in bianco e
nero, in particolare all'episo-
dio in cui il Vescovo allonta-
nò per punizione don
Camillo da Brescello; il pae-
se si paralizzò: i bambini non
nascevano più, gli anziani
non volevano più morire, i
giovani non si sposavano…
che don Camillo avesse dei
poteri sovrumani o un'in-
fluenza paranormale su
Brescello?

A  me piacciono i film
di don Camillo! E voi
mi direte: siamo con-

Don Camillo, Don Sante o...
Riceviamo da Gabriele Repossi e pubblichiamo un ironico intervento

MA VENIAMO  a Casorate.
Mese di Giugno, elezioni ap-
pena concluse. Una lista ha
vinto, le altre due, ahimé no. E
di chi è la colpa? Quale potere
oscuro ha fortemente condi-
zionato il voto di Casorate?
Udite, udite: passeggiando per
le vie del centro, frequentan-
do diversi negozi, scopro il
mistero! E' stato don Sante!
Il nostro vecchio parroco, or-
mai da qualche anno impegna-
to a Milano nella sua missione
pastorale, ha visitato casa per
casa gli elettori casoratesi fa-
cendo aperta campagna elet-
torale a favore di un'unica li-

Il voto di giugno “condizionato” dall’ex
parroco? «A chi giovano queste voci?»

MI CHIEDO innanzitutto: a
chi giova far circolare que-
ste voci?
Forse a chi, non votato dai

«Prima di pensare a cosa fare è necessario sapere perché lo si fa, quali sono le ragioni per
stare insieme, considerando il cittadino come persona che ha desiderio di felicità»

Un aiuto ai piccoli leucemici
IL  CUORE GRANDE DI MARIANGELA  E DEI CASORATESI

Si è svolta anche que-
st'anno la tradiziona-
le raccolta di fondi or-

CI SAREBBE da passarci delle
serate a discutere di cosa si-
gnifica fare Politica con la P
maiuscola. Ad esempio sareb-
be interessante discutere di
cosa significa "legame con il
territorio", di cosa significa
"appartenenza ad uno schie-
ramento".

SAREBBE ancora più interes-
sante capire quanta distanza
c'è tra i due schieramenti per-
denti perché non è sufficiente
fare la somma dei voti per di-
ventare vincenti. Sì è vero ne-

gli ultimi dieci anni è manca-
ta la politica, ma la politica
locale ha delle sue "regole"
che non sempre coincidono
con quelle della politica dei
più "grandi". Se esiste un ri-
schio di localismo c'è anche
quello di cadere nello
"scimmiottamento" della
classe politica nazionale,
spesso rendendosi ridicoli
quindi inaffidabili e di con-
seguenza perdenti. In en-
trambi i casi si rischia di sof-
focare nella propria mancan-
za di realismo.

GUARDARE LA REALTÀ si-
gnifica come le ho scritto nel-
la mia precedente lettera* :
(scusi l'autocitazione) «...os-
servare la realtà non signifi-
ca solo contare il numero di
metri cubi da costruire, i km
da asfaltare, le manifestazio-
ni da organizzare ecc... Signi-
fica soprattutto considerare
il cittadino persona portatri-
ce certamente di bisogni ma-
teriali e contingenti ma an-
che di un desiderio di felicità
che è di ogni persona indi-
pendentemente dal suo ceto

di Gaetano Rossi

«Non è sufficiente
fare la somma dei
voti per diventare

vincenti»

cere e di occu-
parmi della
cosa pubblica
e l'ho fatto
sempre con
molta passio-
ne.

IO HO AVUTO
la fortuna di in-

a Casorate Primo da molti anni.
Lo seguo perché le vicende di
Casorate e dintorni mi interes-
sano e vi ho passato la mag-
gior parte della mia vita, prima
che le vicende professionali e
famigliari  mi portassero per un
lungo periodo a Roma e poi in
quel di Basiglio.
Mi interessano anche perché
per molti anni ho avuto il pia-

non si verifica
bisogna farsi
delle doman-
de e non dare
la colpa a chi
avrebbe "di-
rottato dei
voti".  Se ciò
fosse vera-
mente avve-

Certamente, dopo aver letto
sul vostro giornale  le reazioni
di chi ha dovuto constatare
una sconfitta "annunciata",
un augurio viene spontaneo a
entrambi.  Analizzare e moti-
vare la sconfitta, come fa
Stramezzi, con la mancanza di
una mentalità "partitica" mi
sembra paradossale. Sostan-
zialmente sostiene che il PDL
e la Lega  hanno tratto "svan-
taggio" dal fatto di essere pre-
senti e organizzati sul territo-
rio.  Di solito il radicamento sul
territorio crea consenso, se ciò

gnora Mariangela il giorno
29 giugno al primario Dott.
Locatelli e al personale;
serviranno per l'acquisto di
apparecchiature medicali
(ad es. carrelli terapia) e
televisori per regalare un
po' di svago ai piccoli pa-
zienti. Mariangela ringra-
zia il signor Alberido
dell'A.C. Calcio e tutto lo
staff, insieme agli amici e

alle clienti per la loro gene-
rosità. «Spero che anche il
Comune possa dare un con-
tributo per aiutare questi
piccoli sfortunati», dice
Mariangela; «il reparto
avrebbe bisogno di nuove
zanzariere e di tanto altro.
Io faccio quello che posso e
se vincessi al SuperEnalotto
lo rifarei tutto nuovo, quel
reparto!».

AUTORIPARAZIONI TEDESCO
di Tedesco Giuseppe
Via A. Vai, 2 - 27022
CASORATE PRIMO (PV)
Tel. / Fax 02 90097453
E-mail: autotedesco@tiscali.it

Qualificazione e Qualità
nell'Autoriparazione

Consorziato ai Centri
di Revisione della
Provincia di Pavia

• vendit a auto nuove ed usato garantito
• diagnosi e ricarica climatizzatori
• controllo emissioni gas di scarico
•  installazione ganci traino con collaudo
• gommist a
• elettrauto - diagnostica
• sostituzione crist alli e
  rip arazione p arabrezza
• pre-revisioni e revisioni

MANUTENZIONE TUTTE MARCHE
T.E.C. CITROËN

e la sua appartenenza».  Que-
sto è il mio primo augurio al-
l'opposizione e alla maggio-
ranza.

VEDE DIRETTORE , nella po-
litica è difficile avere succes-
so quando si è consapevoli di
cosa  tiene insieme le persone
che la fanno, figuriamoci quan-
do non è chiaro neanche que-
sto. Da qui il mio secondo au-
gurio all'opposizione, prima di
pensare a cosa fare è necessa-
rio sapere perché lo si fa, quali
sono le ragioni per stare insie-
me. Non è una questione idea-
le (che già comunque sarebbe
interessante) ma è una que-
stione oggettiva: non si può
stare insieme senza una ragio-
ne chiara, non importa quale
essa sia ma deve esserci.

MI LASCI un'ultima battuta,
come si fa a censurare le "chiac-
chiere da bar" e voler fare l'am-
ministratore di un piccolo co-
mune? In un piccolo comune
di provincia, come Casorate, i
luoghi in cui si incontra la gen-
te sono una possibilità di pre-
senza sul territorio e quindi
dove si forma il giudizio sul-
l'operato di chi amministra.
L'errore è non tenerne conto.

* Nota: la precedente lette-
ra non è stata pubblicata
per mancanza di spazio sul
numero di giugno 2009.

Con i soldi raccolti verranno acquistati
carrelli terapia e televisori per il reparto
di Oncologia Pediatrica del San Matteo

FILIALE UFI 050
VIA SANTAGOSTINO, 30 - 27022 CASORATE PRIMO (PV)

TEL. 02 90056296 - FAX 02 90056279

VACANZE CON I MIGLIORI TOUR OPERATOR
CROCIERE • TOUR • BIGLIETTERIA AEREA E MARITTIMA

SPECIALE SPOSI - LISTE NOZZE
PRENOTANDO DA NOI ENTRO IL 31/07/2009 PARTECIPERAI

ALL’ESTRAZIONE DI UNA VACANZA PER DUE PERSONE

sta! E perché l'ha fatto? Per-
ché, se avesse vinto
qualcun altro, sarebbe sta-
to "venduto" l'Ente Rho (e
io che ingenuamente pensa-
vo che non si potesse ven-
dere un ente benefico… an-
che perché: chi è il proprie-
tario dell'ente Rho?).

propri concittadini, preferisce
attribuire a terzi poteri oscuri
l'esito delle elezioni anziché
accettare con serenità il ver-
detto democratico e inappel-
labile delle urne!
Io credo che queste voci sia-
no assolutamente prive di fon-
damento e scrivo queste mie
considerazioni solo perché le
ritengo lesive dell'immagine di
una persona che con totale
gratuità ha fatto tanto per il mio
paese: vogliamo renderci con-
to che dopo aver speso enor-
mi energie nella realizzazione
dell'oratorio, anziché godersi
l'esito di tanto sudore, don
Sante ha risposto sì alla richie-
sta del nostro Vescovo di tra-
sferirsi a Milano? E vogliamo
renderci conto che l'oratorio è
rimasto a Casorate?

TUTTAVIA  il "credere false
queste voci" è una mia opi-
nione per cui, dubitando
anche di quella, invito
chiunque abbia subito pres-
sioni da don Sante relativa-
mente al voto delle comu-
nali di giugno a scrivere al
“Punto di Vista” (firmando-
si) e raccontando nei detta-
gli questa vicenda. Se nes-
suno si farà avanti mi au-
guro che almeno queste
voci, così come sono nate,
finiscano per sempre nel
nulla.

BUONE VACANZE  a tutti
e, qualora vengano tra-
smessi in televisione, buo-
na visione dei film di don
Camillo!

Gabriele Repossi

Nell’immagine in alto, l’ex parroco di Casorate Don Sante.
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Via Santagostino, 59 - Casorate Primo (PV) - Tel. 02 90056045

INTIMO
• uomo
• donna
• bambino

CARTOLERIA  • LIBRI DI TESTO
GIOCATTOLI

Da noi puoi spendere
i tuoi buoni DOTE SCUOLA

Ricopriamo
i tuoi libri con il
sistema CoLibrìCOSTUMI

DA BAGNOCOSTUMI

DA BAGNO

Nuovo appuntamento con la rubrica dedicata ai consumatori: all’estero la “Class Action” è da tempo un efficace strumento di difesa collettivo

Quando la Class Action diventa... all’italiana
«Si impedisce ai consumatori organizzati di rivalersi nei confronti di aziende e banche»

nato, rinvia nuovamente l'en-
trata in vigore della Class
Action in Italia svuotandola
di contenuti rispetto al testo
precedentemente approvato.
La nuova impostazione, così
come è stata licenziata dall'au-
la, non darà le dovute tutele
ai consumatori nei confronti
di truffe e raggiri.
Oltre a subire un nuovo rin-
vio (entrerà in vigore da gen-
naio 2010), la class action po-
trà essere attivata solo dai
consumatori e solo su loro
mandato dalle associazioni ri-
conosciute dal Ministero. Le
singole associazioni di tutela
dei consumatori quindi non
potranno agire in proprio pro-
ponendo l'azione al pari di
quanto avviene negli altri pa-
esi d'Europa. La possibilità di
ricorso è limitata ad interessi
identici, restringendo quindi
il suo utilizzo a casi eccezio-
nali, poiché nella realtà non
esistono interessi identici, ma
omogenei.

SE L'AZIONE non dovesse
essere ammessa dal giudice,
chi attiva la procedura corre il
rischio di risarcire l'impresa. Il
giudice può inoltre stabilire
spese di pubblicità che sono
tutte a carico del consumato-
re. In caso di ammissione del
risarcimento, gli utenti rischia-
no di ritrovarsi con le briciole
stabilite dalle Carte dei servi-
zi, che prevedono solo ristorni
simbolici. Nel testo, infine, è
stata del tutto depennata la
retroattività.
Per come è stata concepita, la
class action rischia di trasfor-
marsi in uno strumento che
intaserà i tribunali, perché
ogni consumatore coinvolto
sarà tenuto a depositare lì la
propria documentazione
probatoria.

CON L'APPROVAZIONE  in
via definitiva del provvedi-
mento, che è previsto prima
della chiusura feriale delle
aule Parlamentari, si metterà
una pietra tombale sulle aspet-
tative del settore impedendo
ai consumatori organizzati di
rivalersi nei confronti delle
molte aziende (e banche) che

I l DDL cosiddetto “anti-
crisi” , approvato in via
definitiva il 9 luglio al Se-

per anni hanno condotto po-
litiche commerciali  aggressi-
ve con norme penalizzanti per
la loro utenza.

LA PROCEDURA stabilita
dalle nuove disposizioni pre-
vede che la domanda sia pre-
sentata al Tribunale ordinario
della regione in cui ha sede
l'impresa  e sono previsti
accorpamenti regionali in
modo da individuare un Giu-

dice specializzato in materia,
anche se il Tribunale dovrà in
ogni caso decidere collegial-
mente.
I Giudici dovranno valutare
la fondatezza della domanda
e nel caso di ammissibilità il
Tribunale indicherà i termini
e le modalità con le quali ef-
fettuare la pubblicità, in modo
che i consumatori interessati
possano aderirvi; l'adesione
avviene senza l'assistenza le-

gale e automaticamente can-
cella ogni diritto all'azione in-
dividuale.

L'OBIETTIVO  dell'azione è
la tutela dei diritti contrattuali
di una pluralità di utenti in ra-
gione di accordi conclusi con
l'uso di formulari o modelli.
L'azione può anche tutelare i
consumatori di un prodotto
nei confronti del produttore
stesso e i diritti derivanti dal-

l'attuazione di condotte
anticoncorrenziali.
L'azione collettiva, una volta
approvata definitivamente
dal Parlamento, entrerà in vi-
gore a partire dal primo gen-
naio 2010 ed è prevista una
clausola specifica per impe-
dirne l'uso prima di quella data
per illeciti commessi
antecedentemente.

IN SOSTANZA  il mondo

economico e industriale Ita-
liano ha vinto la sua battaglia
che era funzionale ad ottene-
re una edulcorazione del te-
sto originariamente approva-
ta dal Parlamento Italiano nel
2007 nonché il divieto di
retroattività per tutelare gli
abusi commessi, quindi non
perseguibili se non con azio-
ni individuali (notoriamente
più costose) da parte del sin-
golo.

conoscere i propri diritti di
utenti: ogni mercoledì dal-
le ore 9 alle ore 12 nella
sala consiliare del Comune
è aperto lo sportello gra-
tuito, dove i cittadini tro-

Un servizio gratuito a disposizione per tutti i cittadini; ogni mercoledì dalle 9 alle 12

È operativo lo Sportello a tutela dei consumatori

veranno a loro disposizione
un incaricato di Fe-
derconsumatori Pavia, al
quale sottoporre domande,
richieste di chiarimenti e as-
sistenza, segnalazioni di si-
tuazioni anomale e così via.

IL SERVIZIO  fornisce  infor-

Per avere chiarimenti su bollette, assicurazioni, contratti vari e conoscere i propri diritti di utenti

www.federconsumatoripavia.itPer avere chiarimenti
su bollette, assicura-
zioni, contratti vari e

mazione, consulenza e assi-
stenza utile per orientarsi nel
mare dei problemi quotidia-
ni: verificare che le bollette
di gas, luce, acqua, elettrici-
tà e telefoni siano giuste;

li per non abbandonare gli
animali, ma poi gli animali
verranno abbandonati lo
stesso. Perché?
Una delle possibilità potreb-
be essere che all'origine vi è
stato un errato acquisto del-
l'animale, magari per accon-
tentare il capriccio di un
bambino: forse è troppo fati-
coso fermarsi un attimo a ra-
gionare con il bambino spie-
gandogli la responsabilità a
cui si va incontro.

AVERE UN ANIMALE , infat-
ti, è una grande responsabi-
lità che dura dal momento in
cui fate la sua conoscenza a
tutta la vita dell'animale stes-
so. Pensate che un pesce può
vivere anche dieci anni, un
criceto da due a quattro, un
uccellino fino a venti, un co-
niglio fino a dieci, un cane
fino oltre i venti. Quindi bi-

Come ogni anno, anche
in questo 2009 verran-
no lanciati tanti appel-

a cura di Mario Spadini
Presidente di
Federconsumatori Pavia*

*Mario Spadini, pavese,
62 anni, ha fondato nel
1996, con altri, la
Federconsumatori Lom-
bardia della quale è sta-
to presidente fino al
2001; dal 2002 è presi-
dente della sede pavese
dell'associazione. Esper-
to del settore mobiliare,
ha scritto numerose gui-
de per l'acquisto della
casa e sui mutui; ha cu-
rato varie ricerche sul
consumo e le abitudini di
consumo, pubblicando
anche numerosi articoli.

conoscere i servizi bancari
e assicurativi; rinegoziare i
tassi di interesse dei mutui;
avere certezze sugli alimen-
ti in commercio; segnalare
frodi e raggiri e così via.

sogna pensare che la vostra
vita sarà cambiata - sicura-
mente in meglio -  ma sarà
cambiata dalla presenza di
quel nuovo essere per tanti e
tanti anni. Pensate che alle-
vare al meglio il vostro ani-
male vi costerà fatica... anche
quando non ne avrete voglia.
Pensate che ogni week end e
ogni estate dovrete organiz-
zarvi in funzione delle sue esi-

genze prioritarie. Pensate ai
soldi che vi costerà l'anima-
le… perché pensarci prima
vuol dire fare una scelta ocu-
lata.

I PESCI SONO gli animali
più maltrattati!  La stupidità
umana ce ne fa acquistare
una quantità infinita prima
di aver capito come vanno cu-
rati e tenuti. Ne muore uno…

lo rimpiazziamo come fosse
un soprammobile. Capire
perché è morto?. Troppa fati-
ca. «Vado in vacanza? Quan-
do torno ne compro un al-
tro…».

I CONIGLI sono gli animali
più abbandonati ed esistono
veri e propri "rifugi" per loro;
le tartarughe seguono a ruo-
ta, ormai ne sono pieni tutti i
laghetti del mondo (e meno
male che hanno smesso di
metterle nei fiumi dove divo-
ravano chili di pesci). «Per-
ché mi hanno detto che non
cresce». Ebbene signori, apri-
te bene le orecchie: diventa-
no grandi fino a 30 cm!
Ormai non capitava da anni
di trovare così tante cuccio-
late di gattini. Sterilizzare le
gatte? «Poverine, che mal-
trattamento»… invece butta-
re via due volte all'anno i gat-
tini che sforna non è maltrat-
tamento… NO!

COSA DIRE dei cani? Quali
cani vengono abbandonati?
Ormai i cani di razza hanno

Le vacanze sono più buone insieme ai nostri amici animali
Ferie 2009: il gruppo di volontari casoratesi, da molti anni impegnati contro l’abbandono, lanciano il loro allarme

Avere un animale è una grande responsabilità che dura dal momento
in cui fate la sua conoscenza a tutta la vita dell'animale stesso

superato i bastardini. Questo
vuol dire che se una "perso-
na" ha deciso di acquistare
un cane di razza, deve averci
pensato e ripensato e poi ha
speso parecchi soldi. E' stata
finalmente anche approvata
la legge per cui i cani non
sono più in vetrina a richia-
mare l'acquisto d'impulso,
quindi... Eppure, il giorno
prima giocano con il loro
cane ed il giorno dopo lo lan-
ciano giù dalla macchina sul-
l'autostrada. Bene, ragazzi,
tutto questo è solo per dirvi
una cosa IMPORTANTISSI-
MA! Esiste una legge che
sbatte in galera - oltre a far
pagare una bella multa - chi
abbandona un animale.
Quindi state pronti con carta
e penna e segnatevi il nume-
ro di targa di questi disgra-
ziati, così una volta tanto a
piangere non saranno più
solo gli animali.
Buone vacanze a tutti insie-
me ai vostri animali

Gruppo Cinofilo
Amici degli Animali

Casorate Primo

Il bel manife-
sto della
campagna
2009 contro
l’abbandono
promossa dal
Ministero
della Salute.

L’abbandono
di un animale
è finalmente
riconosciuto

come un
reato gravis-

simo punibile
con il carcere.
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CENTRO MEDICO POLISPECIALISTICO ED ODONTOSTOMATOLOGICO
Direttore Sanitario Dott. A.S.Baruch

Via Santagostino, 3 - 27022 Casorate Primo (PV)
(sopra la Banca Regionale Europea)

PER INFORMAZIONI E APPUNTAMENTI

TEL. 02 90097869

Aut. San. ASL Pavia n. 496/1.0 del 10/11/2005 - Aut.Ord. Medici Pavia n. 45 del 06/04/2007

PRESSO IL CENTRO SI ESEGUONO: ECOGRAFIE, ECOCOLORDOPPLER,
MOC AD ULTRASUONI ED RX PANORAMICHE DIGITALI

La nuova legge sulla sicurezza, appena approvata, inasprisce regole e sanzioni del Codice della Strada anche per il popolo delle due ruote

Qual è il mezzo più pericoloso? La bicicletta
Ogni giorno in Italia perde la vita un ciclista e 40 rimangono feriti
Le regioni più colpite sono Lombardia, Emilia Romagna e Veneto

ciano decine di biciclette, da
corsa, da passeggio o moun-
tain bike. Nei paesi poi, la bici
è da sempre il mezzo di traspor-
to per eccellenza, prediletto dai
ragazzi ma anche dagli adulti e
dagli anziani. Bene. Ma lo sa-
pevate che la bicicletta è più
pericolosa della moto?
E che ogni giorno in Italia muo-
re un ciclista e 40 finiscono in
ospedale per ferite più o meno
gravi?

A LANCIARE l’ allarme è
l’Asaps - Associazione Amici
Sostenitori Polizia Stradale, da
sempre impegnata sul tema
della sicurezza stradale. Secon-
do i dati forniti dall'Istat, nel

Estate, tempo di relax e
sport all'aria aperta; sul-
le nostre strade sfrec-

2007 sono morti 352 ciclisti,
11%  in più rispetto al 2005, e
14.535 sono rimasti feriti
(16,5% in più del 2005). Parlia-
mo di quasi 1000 morti negli
ultimi 3 anni.

QUALCUNO potrebbe obiet-
tare che rispetto ai 6000 morti
l'anno per incidenti stradali le
vittime tra i ciclisti sono po-
che: niente di più sbagliato per-
ché il rischio di mortalità, cal-
colando come valore medio 1,
per i ciclisti è 2,18, il più alto in
assoluto. Basti pensare che
per le auto il tasso di mortalità
è pari a 0,78, per i camion è 0,67,
per i pullman 0,48, per i ciclo-
motori 1,06.
Alto come prevedibile il tasso
per le moto, 1,96, ma non così
alto come per le bici.  E l'analisi
dei dati non è meno preoccu-
pante perché si scopre che i

di Elisabetta Pelucchi bambini da 0-14 anni
che hanno perso la
vita con la bici nel
2007 sono stati 12,
due nella fascia fino
a 5 anni (di cui uno
trasportato), uno in
quella che va da 6 a
9.

NELL’ETÀ da 10 a
14 anni si conta il nu-
mero più alto in as-
soluto con 9 morti,
mentre le vittime fra
gli over 65 sono 170
(141 maschi e 29 fem-
mine), pari al 48%. Le
regioni che contano
più vittime sono
Lombardia, Emilia
Romagna e Veneto,
dove per tradizione
circolano più bici-
clette.
Le cause degli inci-
denti sono la man-
canza di rispetto per

Attualità / CASORATE PRIMO

chi va in bici da parte degli au-
tomobilisti, la scarsissima pre-
senza di piste ciclabili in città e
fuori, il poco rispetto del codi-
ce stradale da parte di chi pe-
dala.

COSA PREVEDE IL
CODICE DELLA STRADA
La bicicletta è definita dal Co-
dice della Strada come veico-
lo, e come tale obbliga il cicli-
sta al pieno rispetto delle nor-
me che regolano la circolazio-
ne. Vero è che la bicicletta, di-
versamente da altri veicoli, può
essere anche portata a mano:
in questo caso, e solo in que-
sto caso, i ciclisti appiedati
sono assimilabili ai pedoni e
pertanto non sono soggetti
alle norme relative ai condu-
centi di veicoli.

IL CODICE  della Strada pre-
vede che due ciclisti (non di
più) possono circolare affian-
cati solo nei centri abitati; fuo-
ri è consentito solo se uno di
essi ha meno di dieci anni e
procede alla destra dell'altro.
Quando esistono, i ciclisti
sono obbligati a circolare sul-
le piste ciclabili, mentre
l'attraversamento di una car-
reggiata sulle strisce pedonali
obbliga il ciclista alla
conduzione a mano.
Inoltre è vietato trasportare
altre persone sulla bicicletta, a
meno  che la stessa non sia

DITTA BORDONI di Bordoni Mario e Francesco

Via C. Magnaghi, 23 - CASORATE PRIMO (PV) Tel. 02 9056346

SERRANDE  •  BASCULANTI
CANCELLI   •  CANCELLA TE  •  INFERRIA TE

PORTE  •  FINESTRE  •  VERANDE  •  ZANZARIERE
AUTOMAZIONE DI CANCELLI E BASCULANTI

PRONTO INTERVENTO  •  RIPARAZIONI IN GENERE
PREVENTIVI GRATUITI

CARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIOCARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIO

FINARDIFINARDIColorificio

VIA SANTINI, 21
27022 CASORATE PRIMO (PV)

TEL. 02 905 6219

FERRAMENTA - COLORIFICIO
ARTICOLI DA GIARDINO
PRONTO INTERVENTO

RIPARAZIONE SERRATURE
SERVIZIO A DOMICILIO

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

appositamente attrezzata.
Regole e sanzioni del Codice
della Strada per i ciclisti sono
state inasprite in questi giorni
con l'approvazione della nuo-
va legge sulla sicurezza, che
ha aggiunto, per chi commet-
te infrazioni sulle due ruote, la
possibilità di perdere punti
dalla patente automobilistica.

«IL CODICE », precisa Piero
Nigrelli, responsabile settore
ciclo dell'Ancma, Associazio-
ne Nazionale Ciclo, Motociclo
e Accessori, «definisce fin nei
particolari le caratteristiche
costruttive e funzionali e i
dispositivi di equipaggiamen-
to di una bicicletta».
L'articolo 68 del Codice della
strada, infatti, recita: «I
velocipedi devono essere mu-
niti di pneumatici, nonché:
a) per la frenatura: di un di-
spositivo indipendente per
ciascun asse che agisca in
maniera pronta ed efficace
sulle rispettive ruote;
b) per le segnalazioni acusti-
che: di un campanello;
c) per le segnalazioni visive:
anteriormente di luci bianche
o gialle, posteriormente di
luci rosse e di catadiottri ros-
si; inoltre, sui pedali devono
essere applicati catadiottri
gialli ed analoghi dispositivi
devono essere applicati sui
lati».
Le sanzioni amministrative
possono variare da 23 a 92
euro per le violazioni relative
ai dispositivi o da 33,60 a
137,55 euro per chi circola su
una bici non omologata.

rocchiale Reverendissimo
don Marco Pennati, sacer-
dote novello, ha presiedu-
to la sua prima Santa Mes-
sa nella Città di Casorate
Primo presso la Chiesa
Prepositurale di San
Vittore Martire. Al termine
della celebrazione, presso
l'Oratorio Sacro Cuore di
Casorate, i parrocchiani di
Casorate, Moncucco,
Pasturago, Vernate e
Masate si sono ritrovati per
festeggiare don Marco con
un piccolo rinfresco inizia-

Domenica 21 giugno grande festa in Parrocchia per il nuovo Vicario don Marco Pennati

Un giorno speciale per don Marco e don Giorgio

le e alle ore 12,30 con il Pran-
zo comunitario.

PRESSO il Nuovo Cinema
Oratorio di Casorate, la
serata è stata animata da
don Stefano Colombo
(Cantautore Ambrosiano)
e a sorpresa è stato proiet-
tato il cortometraggio re-
alizzato dal Gruppo Ado-
lescenti dell'Oratorio di
Casorate (Gruppo Ado
Space) sulla vita quotidia-
na di don Marco e del
Prevosto don Giorgio, fe-
steggiato la domenica pre-
cedente per il suo 25° An-
niversario Sacerdotale.

Il Prevosto ha festeggiato la domenica precedente il suo 25° Anniversario Sacerdotale

www.oratoriosacrocuore.org

Domenica 21 giugno
2009, il nostro nuo-
vo Vicario Interpar-

www.asaps.it     www.ancma.it

ben 500 iscritti: venerdì 24 lu-
glio si è svolta la gita finale
presso il Parco Acquatico di
Cilavegna e sono stati neces-
sari 5 pullman per il trasporto
dei bambini.
Quattro le squadre dell'Ora-
torio Estivo che venerdì 31 lu-
glio 2009 termineranno le atti-
vità scoprendo quale fra loro
sarà la vincitrice 2009 mentre
giovedì 23 luglio si sono di-
sputate le Mini Olimpiadi in
collaborazione con il CONI
Nazionale, facendo praticare
tutti gli sport presso l'Orato-
rio e il Campo Sportivo

Don Marco
Pennati ha
celebrato
la sua
prima
Santa
Messa
nella città
di
Casorate
Primo
domenica
21 giugno.

Numeri da guinness
per l’Oratorio Estivo

L’ Oratorio Estivo di
Casorate Primo que-
st'anno ha registrato

casoratese, dalla scherma al-
l'hockey. In media nella no-
stra Mensa si è registrata la
presenza quotidiana di 250 -
300 bambini che hanno
usufruito di questo servizio.
Il GREST è iniziato il 15 giu-
gno e terminerà il 31 luglio
2009: si svolge dalle ore 9.00
alle ore 17,30 con un prein-
gresso dalle ore 7,30 per i
genitori che vanno al lavo-
ro. Gli animatori sono 70 dal-
la prima superiore alla quin-
ta (che hanno frequentato i
corsi di preparazione com-
preso il primo soccorso), 8
responsabili, 3 sacerdoti, 3
suore, e decine di collabo-
ratori.         Claudio Nasuelli

500 iscritti e 250-300 fruitori della mensa

Le grandi assenti dall’urbanistica
italiana: le piste ciclabili.

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT
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@ Comune di Motta Visconti: Segreteria Generale  segreteria@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Tecnico  tecnico@comune.mottavisconti.mi.it - Urbanistica  urbanistica@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Affari
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0290008111
0290008135
0290007019
0290000001
0290007576
0290009130

Municipio
Ufficio Tecnico
Polizia Locale
Biblioteca Comunale
Piscina Comunale
Poste Italiane

Parrocchia S. Giovanni B.
Oratorio S. Luigi G.
Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media

R.S.A. “M. Teresa”
Farmacia Mariani
Cinema Ar cobaleno
Croce Rossa Italiana
Centro Medico Ticino
D.ssa P.Vigoni (vet.)

0290000351
0290000336
0290000726
0290000236
0290001649
0290000266

0290007008
0290000044
0290007691
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290000276
0290000251

CARABINIERI  02 90000004 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - VIGILI DEL  FUOCO 115
GUARDIA MEDICA 800103103 - POLIZIA LOCALE  339 1815183

MOTTA VISCONTI
Sito del Comune di Motta Visconti: www.comune.mottavisconti.mi.it

Per “Punto di Vista” a
Motta Visconti contattare
DAMIANO NEGRI

cell. 335 1457216

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

PER I TUOI PICCOLI
ANNUNCI?
pudivi@tiscali.it

Dopo il Parco Ticino, l’alzaia del Naviglio di Bereguardo potrebbe essere la seconda attrazione della zona, con la benedizione del popolo dei ciclisti

«N

POLIAMBULA TORIO

Autorizzazione Sanitaria n. 104692
ASL di Milano del 29/11/2004

Centro
Medico
Ticino S.r.l.

Direttore Sanitario Dr.ssa L. Bonizzoni

Via P. Togliatti, 53
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

e-mail: dott.maggi@tiscalinet.it

Per informazioni e appuntamenti:
tel./fax 02 90000276
da lunedì a venerdì

ore 9,00 / 12,00 - 14,00 / 19,00
Sabato 9,00 / 12,00

CENTRO DI MEDICINA SPORTIVA

Prima la Regione poi il Parco ed ora il Villor esi: i segni di una gestione
da scaricabarile ci sono tutti, dai diritti di transito al manto stradale...

on dovremmo
mai dimenticare
che è facile ce-

Insieme per una strada ciclabile e più sicura

di Damiano Negri

mentificare e devastare un
ambiente naturale, ma al con-
trario è praticamente impossi-
bile riportare alla natura un
ambiente deturpato da asfalto
e cemento: la prevenzione
quindi è la migliore soluzione
per non ritrovarsi, un giorno o
l’altro, in un ambiente invi-
vibile».
Riprendo questo concetto che
avevo scritto già nel 2004, in
occasione di un articolo (ve-
dere l’immagine a pagina 11)
dedicato all’inaugurazione del
tronco conclusivo della «pi-
sta ciclabile da record», che
partiva da Motta Visconti ed
arrivava a Sesto Calende. Cosa
è cambiato, nel frattempo?

CINQUE ANNI FA, il board
del Parco Ticino che era sceso
in pompa magna alla Cascina
Morona ad inaugurare la pi-
sta ciclabile (sabato 20 marzo
2004 c’erano Milena Bertani,
Presidente del Parco Ticino, in-
sieme a Piero Bonasegale, con-
sigliere provinciale di Forza
Italia e consigliere del Parco,
Umberto Maerna, Assessore
all'Agricoltura, Parchi e Prote-
zione Civile e Dario Furlanetto,
Direttore del Parco, n.d.r.) par-
lò di «valorizzazione e riquali-
ficazione di un’area di Parco
con grosse potenzialità, sia dal
punto di vista turistico che
naturalistico e ambientale».
E giù lodi sperticate all’U-
NESCO e alle “riserve della
biosfera” (incluso il Parco

Ticino), il tutto per spiegare ai
convenuti di allora che - in so-
stanza - la Regione Lombardia
aveva assegnato la gestione
della strada che costeggia il
Naviglio di Bereguardo ap-
punto al Parco Ticino, e da

agricolo di rara bellezza, 19
chilometri di paradiso per gli
amanti delle due ruote e della
corsa che vogliano raggiun-
gere il centro di Bereguardo
partendo da Abbiategrasso o
viceversa.

Bertani volta pagina e subisce
la crocifissione de “Il Sole 24
Ore” e dell’opinione pubblica
per la sciagura della nuova
tangenziale di collegamento
per Malpensa, che passereb-
be di fianco ai preziosi navigli
(da Abbiategrasso a Boffalo-
ra), col quotidiano della Con-
findustria che si chiede - 18
giugno 2009 - perché questo
Ente «non osteggia come si
potrebbe pensare l'opera vo-
luta dalla Regione (la super-
strada), ma anzi la favorisce»,
dopo lo scempio dell’altra
superstrada, da Boffalora al-
l’aeroporto.

PER CUI, abbandonando il
Parco alla sua discutibile poli-
tica di “valorizzazione” dei na-
vigli con le superstrade, come
cittadini mottesi e fruitori della
nostra alzaia non ci resta che
tessere un paziente confronto
con l’attuale gestore , il Con-
sorzio di Bonifica Est Ticino
Villoresi che, dal 2007, a ben
vedere, ha fatto ben poco, so-
prattutto nella manutenzione
del fondo stradale che adesso
si può ritenere realmente per-
corribile a rischio e pericolo dei
ciclisti. Tanto che la compar-
sa, qualche settimana fa, dei
cartelli del Villoresi che, in so-
stanza, si chiama fuori dalla pe-
ricolosità della pista, è parsa ai
più una beffa.

Sono 19 Km di rara
bellezza che colle-
gano Bereguardo
ad Abbiategrasso

questo, con
una certa lun-
gimiranza, tra-
sformato in pi-
sta ciclabile.

NEL 2007
PERÒ il Parco
Ticino cede la
strada al Consorzio Villoresi
che già dal 1983 si occupa del-
la gestione idrica del Naviglio
di Bereguardo, ed inizia il len-
to declino di questo percorso
che attraversa un ambiente

OGGI , dopo
cinque anni,
uscito di sce-
na il Parco
Ticino e spen-
ta l’eco (sen-
tita e ripetuta
mille volte in

mille occasioni diverse) circa
le “grandi potenzialità turisti-
che dei Navigli” (ed è curioso
che il Parco, evidentemente,
non abbia approfittato di
“cotante potenzialità”), Milena

www.etvilloresi.it
L’alzaia del Naviglio di Bereguardo è la strada che
costeggia il corso d’acqua del Naviglio che separa Motta
Visconti da Casorate Primo, un percorso lungo 19 Km.

IL  NAVIGLIO DI BEREGUARDO  (dal sito del Consorzio www.etvilloresi.it).
Il Naviglio di Bereguardo deriva dal Naviglio Grande in sponda destra subito a valle del Comune
di Abbiategrasso: da qui fino a Bereguardo è lungo 19 km. L’alzaia è percorribile per tutta la sua
lunghezza; dal naviglio derivano 37 rogge gestite da regolatori e organizzazioni di utenti che
permettono l’irrigazione di un territorio di circa 16.000 ettari in Provincia di Milano e Pavia. La
gestione completa di questo naviglio è stata trasferita dalla Regione al Consorzio nel 1983.

IL NAVIGLIO       L’ALZAIA

ISCRIZIONI APERTE AI CORSI DI LINGUE
IN PARTENZA A SETTEMBRE 2009

INGLESE FRANCESE TEDESCO SPAGNOLO
ARABO e CINESE

Test d’ingresso gratuito • Iscriviti online!
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Via Santagostino, 35 - CASORATE PRIMO (PV)  tel. Ottica 02 9051027  tel. Foto 02 9056711

SETTORE OTTICA
Marco Vai

OTTICO-OPTOMETRISTA

• ESAME VISIVO
• TRAINING VISIVO

• FOTO TESSERE
  DIGITALI

E-mail: ottica2000srl@fastwebnet.it

OTTICA  2000 s.r.l.

• LENTI A CONTATTO
“ORTOK”  PER
LA RIDUZIONE
DELLA MIOPIA

• LABORATORIO
INTERNO
COMPUTERIZZA TO
PER MONTAGGIO
OCCHIALI

• APPLICAZIONE LENTI A
CONTATTO GAS PERMEABILI,
MORBIDE, “USA  E GETTA” • RITRA TTISTICA

• FOTO PER CERIMONIE
  CON ALBUM DIGIT ALI
  O ANALOGICI

• SVILUPPO E STAMPA IN
  24 ORE AD ALTA QUALITÀ

• MACCHINE FOT OGRAFICHE CLASSICHE E DIGIT ALI
• SVILUPPO E STAMPA DA FILE

da 3 generazioni

80 Anni
SETTORE FOTOGRAFIA

Luciana V ai
FOTOGRAFA

di esperienza a
Casorate Primo

• PRODOTTI “KONUS”
   OTTICA DI MIRA

Come spesso facciamo
da queste colonne o
dal nostro sito internet

ciclabile sono così disastrose,
come mai più ci si sposta da
Abbiategrasso a Bereguardo
più il manto stradale peggiora,
le buche si infittiscono, si ap-
profondiscono, le sponde del
corso d'acqua franano senza
che nessuno faccia nulla.
Ci siamo dati da fare per capire
quale fosse l'ente competente
su questo tratto di strada.
Abbiamo scoperto in questi
ultimi due anni di ricerche che
la competenza è passata dal
Parco del Ticino al Consorzio
Villoresi, con un periodo di
transizione non ben chiaro...
dove la competenza veniva
"palleggiata".

IL  PASSAGGIO è stato lento
e come primo atto concreto si
è notata la scomparsa della se-
gnaletica verticale... ma fino a
pochi giorni fa. Ora la strada è
classificata come "demaniale".
Pare che lo scorso anno una
signora abbia avuto dei pro-
blemi, sia caduta o abbia avu-
to un incidente in bicicletta
lungo l’alzaia, facendo quin-
di causa all'ente gestore.
Quest'ultimo ha pensato bene
di togliere la segnaletica verti-
cale che era presente lungo lil

in biclicletta, ma a nostro ri-
schio e pericolo. E' vietato il
transito alle auto private, ma
le stesse transitano ugual-
mente (forse il fatto che per
diversi mesi non ci fosse al-
cun tipo di cartello di divieto
ha instillato nella mente di nu-
merosi automobilisti il convin-
cimento che si può passare
tranquillamente e liberamente
con ogni mezzo a motore).

LATO NOSTRO abbiamo
presentato una proposta a tut-
te le associazioni sportive che
si affacciano lungo questo trat-
to di naviglio.
Proponiamo di far sistemare
questo polmone verde per chi
vuol fare sport in sicurezza,
tranquillità e calma. Proponia-
mo di fare pressione sui Co-
muni e sull'ente o sugli enti
gestori affinchè questa strada
possa essere sistemata e ripri-
stinata a pista ciclabile.
D'accordo che non è mai sta-
ta messa bene, ci sono molte
buche e le rive franano all'in-
terno del naviglio, ma almeno
fino a un paio d'anni fa era
traquilla, non passavano le
auto, non era classificata come
strada demaniale ma come

bera in data 23.03.2009 (de-
libera n.312) di porre della
segnaletica perchè in so-
stanza - dice la delibera - può
esserci pericolo e difficoltà
al transito per il personale
consortile, che si deve man-
tenere efficiente e garantire
la percorrenza in piena sicu-
rezza sempre al personale
consortile. Nessun accenno
ai normali cittadini e alle loro
condizioni di sicurezza.

SEMPRE IL CONSORZIO
con la delibera n.140 del
28.06.2007 dice che il canale
"naviglio di Bereguardo" gli
viene consegnato dalla Re-
gione Lombardia ai sensi del
DPR n.993 del 20.12.1982. In-
somma è da un po’ di tempo
che il Consorzio ha a che fare
con questo canale. Stranezze
su stranezze...
Ma non si era assistito qual-
che anno fa ad un'inaugura-
zione ufficiale da parte del
Parco del Ticino di questa
famosa pista ciclabile che
partiva da Abbiategrasso ed
arrivava a Bereguardo, che
era integrata nel sentiero eu-
ropeo E1? Forse ricordiamo
male...

ALZAIA  / 2 • Il Running Team di Motta Visconti è in prima linea per la valorizzazione del percorso sul Naviglio, ma le critiche non mancano

L’alzaia della bassa: «Noi, figli di un dio minore»
«Più ci si sposta da Abbiategrasso a Bereguardo, più il manto stradale peggiora, le
buche aumentano, le sponde del corso d’acqua franano senza che nessuno intervenga»

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

INUTILE DIRE  che in questa
fase temporale la situazione
del manto stradale è sempre
in lento, ma graduale peggio-
ramento.
Con la bella stagione i trattori
passano con frequenza mag-
giore e le buche si approfon-
discono.
Non si imputa nulla a chi deve
lavorare i terreni, non sono
loro i responsabili delle con-
dizioni stradali; purtroppo le
stesse stanno peggiorando
sempre più a causa di incuria
e di atti di pura inciviltà, a di-
scapito di tutta la collettività.

A NOSTRO PARERE senza
adeguati interventi sarà sem-
pre più difficile usufruire di
questo bene pubblico. Conti-

pista ciclabile. Abbiamo fat-
to un confronto con il tratto di
naviglio che sta a monte di
Abbiategrasso, con quello
che da Abbiategrasso entra in
Milano e poi con quello che
da Milano esce e va a Pavia
(non abbiamo verificato il na-
viglio Martesana). Tutti que-
sti tratti sono stati sistemati,
hanno fondi stradali senza
buche, ben asfaltati, sponde
rinforzate e protette da para-
petti e ringhiere e sono dedi-
cati a pista ciclabile. Sono dei
veri e propri punti dedicati allo
sport e al tempo libero, ci sono
panchine, tavolini, fontane
dove potersi rinfrescare e bere.

COME ASSOCIAZIONE  ci
interessa molto la questione.
Ci siamo mossi a tutti i livelli
che siamo riusciti a raggiun-
gere direttamente ed indiret-
tamente. Abbiamo creato
un'apposita sezione sul no-
stro sito internet dove abbia-
mo anche ipotizzitato una sor-
ta di progetto/intervento e
dove abbiamo documentato le
condizioni dell'alzaia.
Ora, a distanza di molti mesi,
vediamo che nessuno ha fat-
to nulla di concreto per mi-
gliorare la situazione, anzi...
Senza segnaletica adeguata e
controlli puntuali VALE TUT-
TO: passano auto a tutta ve-

«Almeno fino a
un paio d'anni fa

non era classificata
come strada

demaniale ma come
pista ciclabile»

vi invitiamo ad uscire, a fare
sport all'aria aperta, a sfruttare
o meglio a godere di ciò che il
nostro territorio ci offre. Sia
come singoli che come grup-
po usiamo l'alzaia del naviglio
di Bereguardo come "pista"
d'allenamento. Qui, sull'alzaia,
incontriamo moltissima gente
che come noi corre o cammi-
na, che passeggia o va in bici .
Chi tra voi è più attento osser-
vatore avrà notato che negli
ultimi tempi la segnaletica ver-
ticale è quasi del tutto scom-
parsa, mentre resiste a fatica
quella orizzontale. Noi del
Running Team, che spesso
bazzichiamo là, ci siamo chie-
sti il perchè... e
non è l'unico
interrogativo
che ci siamo
posti.

CI SIAMO
C H I E S T I
come mai le
c o n d i z i o n i
complessive
di questa pista

re in pace,
dove andare a
far giri in bici-
cletta con le
famiglie, con i
figli  ed ora,
stando ai car-
telli apparsi
qualche gior-
no fa, ci è con-
cesso di tran-
sitare a piedi o

percorso (fino a poco tempo
fa, in giro si potevano notare
solo dei paletti senza cartelli,
oltre alle buche).

ALTRA STRANEZZA  è che
la segnaletica orizzontale inve-
ce (quella ancora rimasta) in-
dica che la strada è ancora una
pista ciclabile.
E ancora l'alzaia è indicata
come pista ciclabile su diver-
se mappe pubblicate da diver-
si enti, nonchè dal Parco del
Ticino. Infatti c'erano fino allo
scorso anno dei cartelli in le-
gno dalle scritte rosse che in-
dicavano località e distanza da
percorrere tra i diversi paesi.

AVEVAMO quindi una pista
ciclabile, dove poterci allena-

fossi ?) e poi
avvisa che
loro come
ente non sono
responsabili
di nulla, se si
transita su
questa strada.
Il Consorzio
sul suo sito
internet ne
parla e deli-

«Si parla di
iniziative turistiche
che valorizzino i
navigli, peccato
però che si tratti
di altri navigli...»

locità, motociclette, sco-
oter, i “ quod” ... e non sono
più segnalati incroci peri-
colosi.
Pensate solo al ponte della
Caiella (e di ponti sul quel
tratto di naviglio ce ne sono
diversi): l'incrocio tra la stra-
da statale e l'alzaia era già
molto brutto e pericoloso...
ora ancor di più. L'altro
ponte pericoloso è quello
con la strada che collega
Besate e Casorate Primo.

CON LA SEGNALETICA
"nuova" il Consorzio Villoresi
si lava le mani. In sostanza
dice che in generale non si può
passare con le auto, tranne
chi ha in gestione qualcosa...
(terreni? Cascine? Gestione

nueremo a
"vivere" l'al-
zaia come fi-
gli di un dio
minore, ri-
spetto ai cit-
tadini di quel-
le località che
vivono nei
tratti degli al-
tri Navigli,
sperando in

un pronto intervento di chi
di dovere. E' bello infatti leg-
gere sul giornale "La voce
dei Navigli" (Anno 7, nume-
ro 7, luglio/agosto 2009) che
ci sono iniziative turistiche,
ludiche, ricreative che si
svolgono lungo, attorno e
sui navigli. E' interessante
sapere che ci sono diversi
enti pubblici che fanno pro-
mozione, che sponsorizzano
il nostro territorio. Peccato
però che si tratti di altri na-
vigli... e di un altro territorio
e non di quello oggetto di
questo articolo.

CHIEDIAMO a tutti gli enti
che sono o sono stati pre-
posti alla "questione alzaia"
che possono essere tutti i
comuni da Bereguardo fino
ad Abbiategrasso, il Consor-
zio dei Navigli, il Parco del
Ticino, il Consorzio Villoresi,
la Provincia di Milano, la Re-
gione Lombardia di interve-
nire.
Chiediamo un incontro con
chi si occupa delle faccen-
de che sono state esposte
in queste righe al fine di pre-
sentare le nostre idee, le
nostre proposte.

a cura di Samuel Belloni per il “Running Team Motta V.”

In questa immagi-
ne di Samuel
Belloni, uno dei
nuovi cartelli
installati dal
Consorzio
Villoresi, il gestore
dell’alzaia del
Naviglio di
Bereguardo. Sotto
un articolo di
“Punto di Vista” di
marzo 2004
dedicato all’inaugu-
razione (sabato
20 marzo 2004)
della tratta conclu-
siva della «pista
ciclabile che
collega Morimondo
a Motta Visconti,
costeggiando il
Naviglio di
Bereguardo fino
alla Cascina
Morona» (l’articolo
si trova sul sito
www.pudivi.it).
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1940 per iniziativa di ap-
passionati del luogo. Co-
stretto ad interrompere la
propria attività a causa
delle vicende belliche, si
ricreò successivamente,
superando momenti di
difficoltà.
Un valido aiuto al Cor-
po Musicale è venuto
dalla cittadinanza , così
si è giunti alla formazio-
ne composta da 35 ele-
menti (foto sopra). La di-
rezione fu affidata al Ma-
estro Giovanni Calvi e la
presidenza al sig. Ange-
lo Gorini.

I l Corpo Musicale
Mottese “Giuseppe
Verdi” ha origine nel

C’era una volta il “Corpo
Musicale Mottese G. Verdi”

NOSTALGIA • Fondato nel 1940, arrivò a contare 35 elementi

       Un ringraziamento particolare al Maestro Giovanni Calvi
                                             dai musicisti di Motta Visconti
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MOTT A VISCONTI  / Primo Piano

COSTRUZIONE DI UN
PONTE SUL NAVIGLIO
DI BEREGUARDO
«Il Sindaco (Santo Nidasio,
n.d.r.) riferisce agli interve-
nuti che da tempo è sentito
nella popolazione il bisogno
di un ponte sul Naviglio di
Bereguardo che serva ad al-
lacciare l'abitato di Motta Vi-
sconti ai terreni posti sulla
riva sinistra del Naviglio di
Bereguardo e che attualmen-
te vengono scaricati gua-
dando il detto corso d'ac-
qua. Spiega che il transito
nel Naviglio è pericoloso
specialmente nei periodi in
cui il corso d'acqua è alto e
nella stagione invernale e
termina ricordando i diversi
capi di bestiame deceduti
per polmonite sviluppatasi
a seguito di aver attraversa-
to il Naviglio o sudati, o nel-
la stagione invernale.

IL CONSIGLIO , udita la re-
lazione del Sindaco, ritenu-
ta l'opera di grande utilità
specialmente per molti pic-
coli agricoltori i quali non
possono, come è richiesto,
coltivare i terreni posti sulla
riva sinistra del Naviglio, per
la impossibilità dei mezzi di
trasporto, veduto il preven-
tivo di spesa che richiede un
onere di Lire 1.275.000 DE-
LIBERA con voti favorevoli
7 (con voti contrari 5 e
astenuto 1) di concorrere
nella spesa per la costruzio-
ne del ponte sul Naviglio di
Bereguardo con la somma di

Agricoltori, arriva il ponte per Trovo
ALZAIA / 3 • Il Naviglio ha sempre rappresentato una linea di confine, e il Comune si offrì di costruire un nuovo ponte

Dalle delibere del Comune: «Il bestiame si ammala di polmonite per
attraversare le acque del naviglio in inverno: serve un nuovo ponte»

1950
correva

l’anno

CONCORSO DEL
COMUNE NELLA
SPESA PER LA

20 aprile 1950
Lire 100.000. A questo one-
re si farà fronte: per Lire
50.000 con la somma stan-
ziata all'art. del Bilancio Pre-
ventivo 1950 (contributo per
la costruzione del ponte sul
Naviglio di Bereguardo). Per
le altre Lire 50.000 si prov-
vederà ad iscrivere l'appo-
sito stanziamento nel Bilan-
cio Preventivo 1951».

collegare i terreni e le aziende agricole mottesi che si tro-
vano oltre il Naviglio di Bereguardo. Fino a quel momen-
to, per gli allevatori era necessario guadare le acque del
Naviglio nei punti maggiormente accessibili, ma l’impre-
sa sovente (in particolare durante le stagioni più fredde)
comportava la polmonite per molti capi di bestiame co-
stretti ad immergersi nell’acqua gelida prima di prendere
la strada verso le cascine di destinazione. La proposta del
Comune piace, ma saranno gli stessi agricoltori a tradur-
la in realtà. Scopriamo insieme questa delibera del 1950,
grazie al lavoro di ricerca compiuto da Carlo Bianchi nel-
l’Ar chivio comunale di Motta Visconti.                            [dn]

N ella Motta Visconti dell’immediato dopoguerra, la
pista ciclabile sull’alzaia del Naviglio è pura fan-
tascienza, e i contadini hanno ben altre priorità:

Del. n° 364 • 1950

Questa delibera annulla e so-
stituisce la precedente pubbli-
cata qui accanto (era la n° 349
del 20 aprile 1950) in quanto
gli agricoltori si offrirono loro
stessi di realizzare un altro
ponte, più funzionale di quello
previsto dal Comune di Motta.

C
COSTRUZIONE DI UN
PONTE SUL NAVIGLIO
DI BEREGUARDO
«Il Sindaco (Santo Nidasio,
n.d.r.), riferisce agli interve-
nuti che un gruppo di dieci
consiglieri ha presentato do-
manda per ottenere il riesame
della pratica riguardante il
contributo comunale nella
costruzione di un ponte sul
Naviglio di Bereguardo per il
quale il Consiglio Comunale
nella seduta del 20.4.1950 n.
349 ebbe a deliberare il con-
tributo di L. 100.000,
soggiunge che tale doman-
da è giunta veramente oppor-
tuna in quanto diversi agri-
coltori, riunitisi giorni fa in
Municipio, hanno deliberato
la costruzione di altro ponte
sul Naviglio di Bereguardo
all'altezza di Cascina Peltrera,

ONCORSO DEL
COMUNE NELLA
SPESA PER LA

ed essi pure sperano in un
contributo comunale. Invita
quindi il Consiglio a delibe-
rare in merito.

IL CONSIGLIO , udita la re-
lazione del Presidente, con-
siderato che il primo ponte,
per il quale il Consiglio ebbe
a deliberare il contributo di
L. 100.000 serve unicamente
per scaricare terreni al di là
del Naviglio, mentre questo
secondo ponte, oltre a servi-
re per lo scarico di terreni
sulla riva sinistra del Navi-
glio verrebbe anche ad allac-
ciare il Comune di Motta Vi-
sconti con quello di Trovo e
che di conseguenza essen-
do di maggiore interesse per
la intera popolazione a mag-
gior ragione dovrebbe otte-
nere il concorso del Comu-
ne.

TENUTO INFINE  presente
che per le maggiori spese che
il Comune ha dovuto incon-
trare (...)  questa amministra-
zione non ha più nessu-
nissima disponibilità e non
può di conseguenza aiutare
questa iniziativa quantunque
apprezzatissima, DELIBERA
con voti favorevoli n. 9 (con
voti contrari n. 1 e schede
bianche zero), di revocare ad
ogni effetto di legge la pre-
cedente deliberazione 20 apri-
le 1950 n. 349 relativa al con-
tributo comunale per la co-
struzione di un ponte sul
Naviglio di Bereguardo».

ci che reintroducono il divieto
di transito, a tutti i mezzi moto-
rizzati, sull'alzaia che corre lun-
go il naviglio di Bereguardo.
A fronte della frettolosa rimo-
zione, oltre tutto priva di ade-
guata informativa sia per i cit-
tadini sia per gli enti pubblici
direttamente interessati, l'Am-
ministrazione Comunale si è
subito attivata per avere chia-
rimenti circa le motivazioni che
avevano spinto il  Consorzio
Parco del Ticino ad attuare
una scelta di questo tipo.

ora non si parla più di pista
ciclo-pedonale ma di semplice
alzaia, stretta, dissestata, sen-
za protezioni e adibita a strada
di passaggio per i mezzi di la-
voro e agricoli. Quindi, scon-
giurato il pericolo maggiore
che si era creato con il transito
dei mezzi motorizzati, ora il
passante può tornare a pas-
seggiare su questo bellissimo

pericoli e le insidie che lo stes-
so nasconde! Ci auguriamo
che tutti i pericoli elencati sui
cartelli segnaletici non diven-
tino la scusa per non effettua-
re le giuste manutenzioni a
questo percorso diventato
uno dei tasselli importanti del-
la promozione turistica e della
riscoperta del territorio. Assi-
curiamo ai cittadini che conti-
nueremo a vigilare e sollecita-
re l'ente preposto in questo
senso.             Cristiana Fusi

Vice Sindaco di Motta V.

«Noi continueremo a vigilare»
ALZAIA  / 4 • L’INTER VENT O DEL VICE SINDACO CRISTIANA  FUSI

Ritornano
i cartelli
segnaleti-

Sull’alzaia ritorna il divieto ai veicoli
motorizzati, «tra i pericoli e le insidie»

tratto naturali-
stico conscio,
però, di tutti i

Dopo mesi l'intrigo si è sciol-
to: il Parco Ticino non è più
gestore dell'alzaia del Naviglio,
ora il responsabile diretto di
questo tratto di strada è il Con-
sorzio Est-Ticino Villoresi che
in questi giorni sta predispo-
nendo di nuovo l'apposita se-
gnaletica.

LA NOVITÀ sta nel fatto che

Ai Soci SCI CLUB Sconto 10-20%
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Un interessante incon-
tro dedicato al ri-
sparmio energetico e

alle energie rinnovabili e
aperto al pubblico è stato
organizzato dal Comune di
Motta Visconti mercoledì 8
luglio scorso alle ore 21.00
presso il Centro Civico
“Cinzia Rambaldi”; i
relatori sono stati i tecnici
della società - la Esco del
Sole srl - che ha effettuato lo
studio analizzando alcuni
edifici pubblici siti nel Co-
mune di Motta Visconti: il
Municipio, la Casa di Ripo-
so, la Piscina e l'Asilo Nido.

EFFICIENZA
ENERGETICA
E' notevole il risparmio
energetico ottenuto agendo
sull'isolamento termico e sul-
l'utilizzo di energie rinnovabili
Quanto influiscono in termi-
ni energetici ed economici gli
interventi sugli edifici per
ottenere una maggiore effi-
cienza energetica?
Per rispondere a questa do-
manda il Comune di Motta
Visconti ha fatto eseguire re-
centemente uno studio su
alcuni edifici comunali; lo
studio si è svolto in diverse
fasi, due delle quali sono le
più importanti, cioè la fase di
rilevamento dei consumi e
delle dispersioni energetiche,
e la fase con le proposte di
intervento di ottimizzazione

energetica.

COSA È EMERSO?  Che è
possibile ridurre i consumi
energetici di un edificio in
percentuali variabili tra il 20
ed il 60%. Si parla quindi di
percentuali importanti, se
venissero realizzati interventi
per raggiungere un buon li-
vello di efficienza energetica
ne avrebbe vantaggio l'inte-
ra comunità, sia in termini di
risparmio economico ( gli in-
terventi vengono ripagati dal
risparmio futuro mediamen-
te nell'arco di 12 anni, una
volta ammortizzati produco-
no risparmio puro) che di
beneficio ambientale (dimi-
nuzione di emissioni di gas
serra e di fenomeni di isola
termica).

CI SONO ALTRI VANTAG-
GI? Certo, un'ottimizzazione
del benessere climatico inter-
no all'edificio comporta ri-
svolti positivi per la salute di
chi vi soggiorna.
L'efficienza energetica degli
edifici si raggiunge utilizzan-
do diversi strumenti,  princi-
palmente si attua con l'isola-
mento termico (coibenta-
zione dell'involucro edilizio e
serramenti) e con l'approvvi-
gionamento energetico da
fonti di energia rinnovabili
(pannelli solari, fotovoltaico,
eolico, geotermia ecc…).
Nell'isolamento termico i

punti su cui intervenire sono
quelli che dividono uno spa-
zio interno riscaldato da uno
non riscaldato, quindi sono
principalmente il tetto e le
pareti esterne (involucro edi-
lizio).

COME INTERVENIRE
SULL’INVOLUCRO?
E' necessario apporre del-
l'isolante nei punti strategici
al fine di impedire al calore di
andarsene via in inverno e di
entrare in estate (meglio il
tetto piuttosto che le pareti
ad esempio), ma in generale
ogni caso ha le sue specifi-
che, è come fare un abito su
misura. E per l'approvvigio-
namento energetico? Energie
rinnovabili unite all'ottimiz-
zazioni delle fonti tradiziona-

Il Comune di Motta Visconti ha commissionato uno screening energetico sui principali edifici pubblici che compongono il patrimonio

Strutture energivore a dieta: possibile un -60%
«Se venissero realizzati interventi per raggiungere un buon livello di efficienza energetica
sarebbe possibile ridurre i consumi energetici in percentuali comprese fra il 20 e il 60%»

Attualità / MOTT A VISCONTI

li già presenti: le possibilità
sono innumerevoli.
E' importante rilevare inoltre
che il settore delle energie
rinnovabili è in evoluzione;
durante l'evento Edilbio-
tecno, che si è tenuto tra il 22
ed il 25 maggio presso il Pa-
lazzo Esposizioni di Pavia,
alcuni imprenditori che ope-
rano nel settore hanno pre-
sentato una nuova tecnolo-
gia appena arrivata dal Giap-
pone che, applicata ai pan-
nelli solari fotovoltaici,  ne
aumenta le prestazioni addi-
rittura del 20%.

SI TRATTA di una tecnolo-
gia detta ibrida perché vede
la compresenza nello stesso
pannello sia del sistema
monocristallino che del siste-
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Nell'immagine,
il progetto di un
edificio ad uso
abitativo dotato
di innovative
soluzioni energe-
tiche. L ’approvi-
gionamento di
energia da fonti
pulite insieme al
risparmio di
energia è la
chiave di volta
dell’edilizia del
futuro, sostenibi-
le ed eco-compa-
tibile.

ma amorfo: senza entrare troppo nel-
l'aspetto tecnologico  basti  sapere
che l'unione di questi due sistemi de-
termina una maggior produzione di
elettricità ed un minor impiego di su-
perficie del pannello.

Dal mio punto di vista rilevo che il
dato economico è sicuramente impor-
tante, ma per lasciare qualcosa di buo-
no alle future generazioni bisognerà
dare più importanza all'aspetto ambien-
tale della questione. Per il bene comu-
ne invito tutti a rifletterci.

Massimiliano Curti
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i mezzi di servizio del Comune.
Sia per gli uffici che per il ca-
pannone da tempo avevamo
identificato il sito ex-Tognolli
come la soluzione ideale per le
nostre necessità: avevamo sti-
pulato, infatti, un contratto di
affitto dal luglio 2005. Oggi
questo edificio entra a far par-
te delle proprietà del Comune,
dopo decenni trascorsi senza
che le amministrazioni prece-
denti sapessero dove sistema-
re merci e materiali di proprietà
pubblica, o ricoverare gli au-
toveicoli in sicurezza. Inoltre
dobbiamo pensare al trasferi-
mento dell'Archivio comuna-
le che dovrà abbandonare la
sede attuale - nel seminterrato
della Scuola Media "Aquilino
Scotti" - e anche per questa
funzione il capannone è stato
considerato il luogo ideale, per
il quale è stata prevista nel bi-
lancio 2010 la cifra necessaria
per la sistemazione degli spazi
interni.  Anche l'Archivio co-
munale già presente nel locale
interrato presso il Centro Civi-
co verrà trasferito in questo
nuovo spazio, in modo di po-
ter avere tutto l'archivio in
un'unica sede»

MOTT A VISCONTI  / Attualità

Approvato in Consiglio il Piano Integrato di Intervento “Le Contesse”: il terreno lungo viale del Majno promosso da artigianale a residenziale

Lo stabilimento Tognolli passa al Comune
Cazzola: «Finalmente, dopo anni, avremo un magazzino, l’archivio e un luogo per i veicoli»

to che ospita attualmente la pa-
lestra "Fit Factory" e l'appar-
tamento adibito a casa del cu-
stode, rimasti di proprietà del-
la famiglia Tognolli.

IL  PRIMO CITT ADINO Lau-
ra Cazzola si dice soddisfatta
di questo Piano che porta al
Comune di Motta la proprietà
di un fabbricato ritenuto di pri-
maria importanza nella gestio-
ne operativa della macchina

La responsabile dell’Ufficio Tributi del
Comune di Motta è una firma giornalistica

Novità DL “anti-crisi”?
Lo spiega Chiara Franchi

come per le imprese, nessu-
no sfugge alle regole fiscali
che cercano di armonizzare i
diritti di coloro che creano la
propria ricchezza - grande o
piccola - coi doveri del
welfare collettivo di uno Sta-
to moderno ma affamato
continuamente di risorse, al
punto che le normative fi-
nanziarie che sorreggono
questo precario equilibrio
vengono spesso scompagi-
nate da nuove leggi che si
accavallano senza soluzione
di continuità per la gioia (si
fa per dire) del grande po-
polo dei fiscalisti.

AL SERVIZIO di aziende
private o di enti pubblici, per
tutti i funzionari che si occu-
pano di finanze e tributi al-
l'inizio di luglio è arrivato il
cosiddetto decreto legge
"anti-crisi" che, fra le altre
cose, per gli Enti Pubblici in
particolare, contiene le pre-
messe al "restyling" del vec-
chio 'visto di regolarità
contabile'. Per capire di cosa
si tratta, è stato pubblicato
dal prestigioso quotidiano
"Italia Oggi" un articolo ad
hoc apparso il 10 luglio scor-
so, scritto nientemeno che
dal funzionario responsabi-
le del settore contabilità e fi-
nanza del Comune di Motta
Visconti, dott.ssa Chiara
Franchi, insieme al fiscalista
dottor Giuseppe Munafò.
«Si tratta della dimostrazio-
ne evidente di come le ec-
cellenze in ambito professio-
nale non esistano soltanto
al servizio dei privati, ma an-

che nell'apparato pubblico»,
commenta il Sindaco Laura
Cazzola, «e noi siamo giusta-
mente orgogliosi della no-
stra Chiara che ci aiuta pa-
zientemente a districarci nel-
la giungla delle normative fi-
scali elaborate dal Gover-
no». In merito al 'visto di re-
golarità contabile', il Gover-
no ha previsto che i funzio-
nari del settore pubblico che
adottano provvedimenti
comportanti impegni di spe-
sa «abbiano l'obbligo di ac-
certare preventivamente che
il programma dei conse-
guenti pagamenti sia com-
patibile con i relativi stanzia-
menti di Bilancio e con le re-
gole di finanza pubblica».

«AL DI LÀ  dei tecnicismi»,
commenta il primo cittadino,
«questa nuova norma crea
non pochi problemi ai fun-
zionari comunali e, come
chiaramente scritto nell'arti-
colo, vi sono dubbi applica-
tivi in quanto ciò che è pre-
visto nel decreto si scontra
con la contabilità degli Enti
pubblici che si basa sul cri-
terio di competenza e non
prevede la programmazione
dei flussi di cassa, peraltro
incompatibile con l'ordina-
mento contabile; norme che
hanno già sollevato un
vespaio di obiezioni anche
perché incoerenti con i vin-
coli del Patto di stabilità. Ogni
giorno, siamo costretti a do-
mandarci dove ci vuole por-
tare il Governo e a far nostra
la protesta dell'Anci che chie-
de che il Governo ed il Parla-
mento rivedano immediata-
mente il sistema di regole fi-
nanziarie per i Comuni».

Nella sfida infinita per
far quadrare i conti,
valga per le famiglie

IL CONSIGLIO ha visto un
dibattito acceso, in quanto le
minoranze hanno contestato
il Piano Integrato.
«Se devo essere onesta, sono
rimasta piuttosto stupita dal
tono e dai contenuti delle con-
testazioni dei Consiglieri della
Lista Civica Insieme per la Li-
bertà: direi un pessimo inizio
di mandato. Tecnicamente, se
non concordavano su alcuni
contenuti della convenzione e
degli atti amministrativi, ave-
vano lo strumento dell'osser-
vazione per segnalare le cose
che, a loro dire, non andavano
bene. Non lo hanno fatto e,
almeno De Giovanni, dovreb-
be ben sapere che non si può
modificare una convenzione
se non a seguito della presen-
tazione di un'osservazione. Ma
la cosa più disdicevole è stata
il sentirli insinuare dubbi sulla
limpidezza dell'operazione».

«QUANDO SI presenta una
mozione in cui si parla di "trat-
tativa" mettendo la parola tra
virgolette», prosegue Laura
Cazzola, «è chiaro che si vuo-
le sottintendere qualcosa di
poco chiaro. Di nuovo e con
grande forza, non posso che
ribadire a questi signori che
gli atti di questa amministra-
zione, e dei suoi dipendenti,
sono assolutamente traspa-
renti. Questa maggioranza non
"regala" nulla a nessuno e lo
ha dimostrato nei cinque anni
precedenti portando nelle cas-
se e nelle proprietà del comu-
ne cifre e opere che le prece-
denti amministrazioni non si
sognavano neppure di chie-
dere, seguendo l'unica logica
che ci guida: quella di ottene-
re la massima utilità economi-
ca per l'ente e la collettività».

Damiano Negri

I
approvato dal Consiglio, il Pia-
no Integrato di Intervento "Le
Contesse" che riguarda l'ex
stabilimento delle "Grafiche
Tognolli" sito nel piazzale
Contessa Giuseppina del
Majno, di fronte al Cimitero di
Motta.
L'intervento, essendo un Pia-
no Integrato, per propria na-
tura viaggia su una corsia di-
versa rispetto ai normali inter-
venti edilizi in quanto non si
propone soltanto di mettere in
cantiere un lotto di nuove co-
struzioni residenziali, ma pro-
duce un ritorno economico a
favore del Comune ben mag-
giore rispetto ai normali oneri
portando un vantaggio pub-
blico in termini di qualificazio-
ne urbanistica e di interesse
collettivo.

IL PIANO de "Le Contesse"
prevede sostanzialmente
quanto segue: in cambio della
possibilità da parte del
lottizzante di poter costruire sul
lotto di terreno che costeggia
il viale Contessa Giuseppina
del Majno (ovvero la strada
che inizia da via Don Minzoni
e finisce di fronte al Cimitero)
originariamente destinato ad
area artigianale, il Comune di
Motta Visconti, oltre ad incas-
sare gli oneri di urbanizzazione,
diventa proprietario dell'ex sta-
bilimento composto dagli uffi-
ci, dal capannone che ospita-

Tappezziere in stoffa

Laboratorio :
Via B. Pisani, 39 - 20080 Besate (MI)

Tel. 02 9050920 • Cell. 335 6120124

Ri facimento, vendita
divani e poltrone

Tende d’arredamento e solari

M aterassi ortopedici

Preventivi gratuiti

l 30 giugno scorso in Con-
siglio comunale è giunto
in via definitiva, e perciò

«Da tempo avevamo identificato il sito
come la soluzione ideale per le nostre
necessità: eravamo in affitto dal 2005»

va la tipografia, di una porzio-
ne di terreno posta sul retro,
ma anche dell'intero piazzale
prospiciente , andando ad ac-
quisire anche la proprietà di
una porzione della via Contes-
sa del Majno che non era mai
stata ceduta al Comune.

RESTA ESCLUSA dall'accor-
do l'acquisizione del fabbrica-

comunale: «L'acquisizione
dell'edificio ex Tognolli, è sta-
ta ritenuta una scelta impor-
tante per l'amministrazione in
quanto ha consentito non
solo di dare una sede ufficiale
e spaziosa al Comando di Poli-
zia Locale, ma ha anche per-
messo al Comune di avere -
finalmente - un luogo dove
poter ricoverare il materiale ed

A sinistra due immagini del Comando di Polizia Locale
e del magazzino presso l’ex st abilimento T ognolli.

«La cosa più disdicevole è stata il
sentire la minoranza insinuare dubbi
sulla limpidezza dell’operazione»
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tito per non alimentare ulte-
riormente la polemica. Ades-
so invece mi sento chiamato
in causa dall'articolo di Beppe
Cassani (pubblicato sullo
scorso numero, n.d.r.) che
conferma ancora una volta
quanto sia vero il detto che
certe persone dicono le cose
migliori con i loro silenzi.
Beppe Cassani è stato tre anni
coordinatore di Forza Italia
durante i quali ha avuto carta
bianca per stringere alleanze
(non fatto) costruire un op-
posizione degna (non fatto)
preparare una squadra per
costruire un'alternativa poli-
tica e amministrativa (non fat-
to). Inoltre adesso, dopo che
ha corso in una lista contro il
PDL, lui, classificatosi terzo
in una lista arrivata ultima, si
arroga il diritto di stabilire
cosa deve o non deve fare il
PDL.

CASSANI HA QUESTO stra-
no vezzo di volere decidere
per gli altri: pretendeva di
cambiare il regolamento del-
l'elezione del coordinatore
comunale, quando con quel-
lo in vigore non poteva esse-
re rieletto e ora, dopo aver
contribuito in prima persona
alla divisione del centrode-
stra, pretende di essere il
"collante" del PDL. Il PDL è
qui, da questa parte: ha tre
rappresentati in consiglio co-
munale  e un candidato Sin-
daco: chi sta altrove è fuori.

UN’ALTRA COSA non mi
piace, ma che soprattutto non
piace agli elettori, sono le
illazioni: se Cassani, come
sostiene, conosce i nomi e i
cognomi delle persone che
hanno lavorato per il loro "tor-
naconto personale" li faccia
e metta in evidenza i fatti che
hanno portato a questa situa-
zione: altrimenti significa che
apre solo la bocca per dare
aria ai denti.
Il PDL ha costruito una lista
PDL, rispettando le richieste
arrivate dal coordinamento
provinciale; chi del centro-
destra non era di qui era nel-
l'altra lista, con Lega, Destra,
Mughetto, Santanchè, UDC,

quindi non con il PDL. A TUT-
TE le riunione del PDL abbia-
mo invitato SEMPRE TUTTI
gli iscritti; chi non è interve-
nuto lo ha fatto volontaria-
mente magari preferendo al
dibattito e al confronto serio,
la politica del bar la domenica
mattina, le alleanze da aperiti-
vo, le strategie da salatino.
E' vero: nella nostra lista c'era
l'ex Sindaco che abbiamo sfi-
duciato, ma con lei abbiamo
fatto un recupero proprio sui
temi e sui contenuti. Altri in-
vece che quel sindaco dico-
no di avere sostenuto si sono
presentati in una lista alterna-
tiva.

SONO RIMASTE fuori dalla
nostra lista per il bene del PDL
persone che di preferenze ne
raccolgono il doppio rispetto
a Cassani e senza chiedere la
carità a CL del prof. Fraccia,
perché è indubbio che, tolti i
voti che CL ha portato,
Cassani non è certamente uno
che sposta le masse. Forse il
tornaconto personale è da ri-
cercare nelle persone che cor-
rono se "faranno il vice-sin-
daco" e usano frasi del tipo
"armiamoci e partite " e "pri-
ma me!".
Io, come Forza Italia prima e
PDL poi ho cercato lo stare
insieme, quasi a tutti i costi:
certamente in queste trattati-
ve sono quello che più di tut-
ti ha fatto passi indietro per il
bene del centrodestra
Mottese. Ma non mi si può
chiedere di lasciare fuori il
PDL per far vincere la Lega e i
gruppi ad essa alleati.

MI È STATO DETTO che il
PDL in quella lista c'era già,
rappresentato da alcuni "fuo-
riusciti spontaneamente"
Bene: quella lista, anche con
questi personaggi, è arrivata
terza, anzi ultima. Forse se
Angelo De Giovanni non si
fosse fatto illudere, anzi se
Angelo De Giovanni fosse
stato con il PDL vero anziché
con Cassani oggi certamente
sarebbe il Sindaco.
Non è però adesso tempo di
polemiche: voglio solo ricor-
dare che tutti quelli che si pro-
clamano del PDL ma hanno
corso in liste diverse dal PDL,
nulla hanno a  che fare con lo
stesso, e la loro ira dovrebbe-
ro rivolgerla contro se stessi,

primo perché hanno fatto una
scelta personale, secondo
perché hanno generato ten-
sioni e frammentazioni nel-
l'elettorato, terzo perché sono
arrivati ULTIMI!

NOI INVECE , proprio perché
non abbiamo niente da tute-
lare a livello personale, abbia-
mo avuto il coraggio di assu-

D opo la recente campa-
gna elettorale sono
stato fuori dal dibat-

merci il rischio della sconfit-
ta. Ma il nostro grande suc-
cesso è stato quello di arriva-
re secondi, con una lista ve-
ramente rinnovata a partire dal
candidato Sindaco.

ANCHE LA LEGA  ha com-
preso che l'alleanza eteroge-
nea costruita ha fatto perdere
consensi al suo interno, men-

di  Ermanno Buratti tre in comuni dove la lega ha
corso con il PDL c'è stato
ovunque successo.

LE RAGIONI delle divisioni
del centrodestra sono molte:
tutti abbiamo delle colpe e
tutti dovremmo fare un bagno
di umiltà. Bagno di umiltà che
per alcuni pare essere come
acido, visto quello che scri-
vono. Terzo degli ultimi è come
il due di picche a briscola.
Conta poco. Ma conta perchè
senza di esso non ci sono le
quaranta carte per giocare.

QUESTO È INVECE il mio
messaggio di ricostruzione.
Ognuno è importante, se si
vuole ricostruire qualche cosa
e ognuno deve esserci.
Ecco: questo dovrebbe esse-
re lo spirito: ricostruiamo, ma

L’ex coordinatore cittadino di Forza Italia risponde alla lettera di Giuseppe Cassani pubblicata  sullo scorso numero di “Punto di Vista”

«Certe persone dicono il meglio coi silenzi»
«Parole, parole, parole»: così Buratti giudica Cassani, come la vecchia canzone
di Mina e Alberto Lupo. «Anzi, visti i risultati, è un attimo passare a Lupo Alberto»

TUTTI insieme, perché sono
i personalismi che ci divido-
no non i contenuti. Non pos-
siamo dire stiamo insieme ma
tu no e tu no e tu porta i voti
ma non la faccia.
Per cui facciamo sbollire la
rabbia del fallimento, e rico-
struiamo un rapporto in cui
tutti partono dallo stesso pia-
no: e che nessuno si arroghi
il diritto di lasciare fuori gli
altri.

QUESTA È UNA PROPO-
STA: quella di Cassani, se
non sostenuta da fatti, diven-
ta invece come la vecchia
canzone di Mina; sono solo
"Parole, Parole, Parole"; e al-
lora, visti i risultati, è un atti-
mo passare dalla posizione di
Alberto Lupo a quella di Lupo
Alberto!

«Classificatosi terzo in una lista arrivata
ultima, si arroga il diritto di stabilire cosa

deve o non deve fare il PDL»

«Se Angelo De Giovanni non si fosse fatto
illudere, anzi se Angelo De Giovanni fosse
stato con il PDL vero anziché con Cassani,

oggi certamente sarebbe il Sindaco»

ca locale. Loro sanno leg-
gere tra le righe, tra le
schede tutti i risvolti, tutti
gli intendimenti e le catti-
verie. Aspettavamo con
ansia che qualcuno dices-
se: «in politica due più
due non fa quattro» o «ab-
biamo tenuto, nonostante
tutto…» o «…la lista ha
perso ma le preferenze mi
premiano…».
In politica, soprattutto a
livello locale, ci sta tutto
ed il contrario di tutto.
Quelli che hanno vinto
girano per il paese tronfi
ed altezzosi, evitando di
analizzare diminuzioni di

Anche l’ex esponente di Alleanza Nazionale commenta le parole di Cassani di un mese fa

Amare conclusioni, «con la fotocopia del 2004»

voto, defezioni di candidati
e non cercano nemmeno di
raccogliere idee o spunti
dalla campagna elettorale
avversa. Gli sconfitti si lec-
cano le ferite cercando col-
pe altrui (mai e poi mai
autocritiche) si dichiarano
pronti a ricominciare, a ri-
costruire, a  proporre alter-
native.  A questo  proposito
vorrei, secondo l'ultima
moda, porre alcune doman-
de a Cassani quale autore
di un articolo molto
contradditorio:
1) Ha prodotto una fotoco-
pia dell'articolo di cinque
anni fa; stessa analisi, stes-
se conclusioni,  stessi pro-
clami. Non pensa che, non
avendo funzionato allora

«Afferma di averci messo la faccia; non pensa che fosse il caso di metterci prima la testa?»

E immancabilmente
arrivano i  soliti
soloni della politi-

non potrà funzionare nem-
meno adesso?
2) Muoversi all'esterno di
un partito pur dichiarando
di farne parte, utilizzare
strumenti ed agganci dello
stesso e presentarsi alle ele-
zioni in contrapposizione
con un'altra lista, non la ri-
tiene una contraddizione
morale?
3) L'assunzione di responsa-
bilità all'interno di un par-
tito non significa, secondo
lei, condivisione di principi
e valori propri dello stesso
movimento? E, quindi, rin-
negando ed uscendo inevi-
tabilmente dallo stesso, non
implica una presa di posi-
zione ufficiale, netta e pre-
cisa ?

4) Afferma di averci messo
la faccia; non pensa che
fosse il caso di metterci pri-
ma la testa ed il cuore, sen-
za privilegiare il proprio
ego? Ritiene più importan-
te l'affermazione dei propri
ideali o della propria per-
sona?
5) Non pensa che sia giun-
ta l'ora di parlare di inten-
dimenti e non di persone,
di idee e non di dispute, di
progetti e non di procla-
mi?

PURTROPPO tutto mi fa
credere che sia pronto e
predisposto a pubblicare
lo stesso articolo per la
terza volta.

 Gian Franco Bardella

AMMINISTRAZIONE
E CONTABILITÀ

Cellulari:
338 1157677 • 349 0745607

Signora con Partita IVA
offre collaborazione

per inserimento - chiusura - riordino
e gestione calcolo Iva - banche -
clienti e fornitori fino al Bilancio

Disponibilità e precisione
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«La smettano immediatamente di insinuare»
Il Sindaco Cazzola risponde colpo su colpo al foglio informativo della lista civica “Insieme per la Libertà” dei consiglieri De Giovanni e Brunato

«Sulle scelte politiche potrei discutere all’infinito, sull’incapacità dei funzionari no»

ta viene attuata ormai da mol-
tissimi anni sul nostro territo-
rio e principalmente per i se-
guenti motivi:
• per produrre meno rifiuto
indifferenziato che ha un
alto costo di smaltimento;
• per recuperare materiale
differenziabile che produce
un guadagno al momento
della sua vendita ai consor-
zi di smaltimento, consen-
tendo un risparmio sulla
tariffa di smaltimento;
• per ridurre l’inquinamento
ambientale.

LA DIFFERENZIA TA, affin-
ché possa dare veri risultati
positivi, in termini di contribu-
ti che aiutano a diminuire i co-
sti vivi del servizio, deve esse-
re attuata con grande preci-
sione e coerenza.
Il ritiro delle frazioni Plastica e
Carta che avviene nella gior-

Raccolta differenziata: c’è troppa
plastica in mezzo a carta e umido

IL  RICHIAMO DI CRISTIANA  FUSI AI CITT ADINI MOTTESI

Perché attuiamo la diffe-
renziata?
La raccolta differenzia-

nata di mercoledì, troppo spes-
so vede conferimenti irregola-
ri che, a lungo andare, potreb-
bero vanificare il buon com-
portamento della maggior par-
te dei cittadini.

RICORDIAMO che la Plasti-
ca va conferita SOLO nel
sacco GIALLO, mentre la
Carta va conferita SOLO
nelle buste o sacchetti di
CARTA o cartoni.

RICORDIAMO anche che i
contenitori in tetra-pack (come
i cartoni del latte o dei succhi)
non possono essere conferiti
né nella plastica né nella carta,
ma solo ed esclusivamente nel
frazione resto.

L'altro problema riguarda il
conferimento della frazione
UMIDO (organico), che nell'ul-
timo periodo pare contenga
percentuali di plastica altissi-
me. Anche in questo caso ri-
cordiamo che gli unici sac-
chetti consentiti per il
conferimento dell'umido sono
quelli bio-degradabili. Se si
continuerà ad utilizzare la pla-
stica per questo tipo di
conferimento, l'unico risultato
che si otterrà sarà quello di
pagare penali, e quindi aumen-
ti di costi, per tutti quei carichi
che non verranno più accetta-
ti dai centri di smaltimento.

Cristiana Fusi
Vice Sindaco e

Assessore all’Ecologia

ACCONCIATURE MASCHILI

Per appuntamento:

• GIOVEDÌ
• VENERDÌ
• SABATO
• PRE-FESTIVI

CELLULARE
339 1479970

VIA  ANNONI, 21
MOTT A VISCONTI (MI)

di Cherchi Corrado

APERTO TUTTO AGOSTO

nata "Guado della Signora", la situazione è notevol-
mente migliorata.
Il cambio dei cesti unito ad una buona azione di con-
trollo del territorio ha permesso la quasi totale risolu-
zione di un problema che da tempo rendeva questa
bellissima zona naturalistica praticamente invivibile.
L'Amministrazione continuerà ad organizzare controlli
affinché la situazioni continui a migliorare.

con immediatezza ad alcune
"sparate" apparse in questi
ultimi giorni di canicola di lu-
glio (sarà quello il motivo?) a
firma della Lista Civica Insie-
me per la libertà.
La premessa è certamente che
“LIBERAmente”  si può dire
qualsiasi cosa, a patto che non
si insinuino dubbi sulla cor-
rettezza professionale dei di-
pendenti e, soprattutto e
scioccamente, non si raccon-
tino balle colossali. Perché se
certe affermazioni arrivassero
dai neofiti del Consiglio, li si
potrebbe perdonare a causa
del loro ignorare le regole con-
tabili e amministrative ma, con-
siderando che nella lista vi
sono ex consiglieri, ex sindaci,
ex assessori e stimati dipen-
denti di altri comuni, la cosa
diventa, quantomeno, preoc-
cupante.

INCOMINCIAMO con "l'ac-
cusa" di aver lasciato nelle
casse comunali 308,62 euro.
Bisognerebbe, innanzitutto,
spiegare ai cittadini cosa sia
l'avanzo di amministrazione.
L'avanzo è quella cifra che ri-
sulta disponibile, una volta
chiuso il bilancio di un dato
anno, a seguito di maggiori

entrate/minori spese, oltre alla
differenza tra residui attivi e
passivi e al saldo di cassa.
L'avanzo rappresenta la dispo-
nibilità di somme a favore del-
la collettività, che possono
essere spese nell'anno succes-
sivo a quello in cui l'avanzo si
è creato. Le leggi contabili
spiegano con chiarezza a fa-
vore di quali voci di spesa è
possibile utilizzare questo
"salvadanaio" che si è venu-
to a creare.

DA QUESTA semplice spiega-
zione risulta che un amministra-
tore sarebbe un puro imbecille
se, avendo a disposizione il
"salvadanaio", non lo utiliz-
zasse. Anche se le leggi della
contabilità pubblica sono ben
diverse da quelle privatistiche,
e banalizzando l'esempio per
renderlo comprensibile, è un
po' come l'utile di una società
che il consiglio di amministra-
zione decide come destinare.
In un ente pubblico, dove gli
utili non possono essere cer-
to distribuiti come nelle socie-
tà private, l'avanzo viene de-
stinato a spese che diversa-
mente non si potrebbero fare.
Non esiste comune in Italia che
non utilizzi il suo avanzo per
questo scopo.

QUINDI , se fossi un cittadino
mottese, sarei imbestialito se
l'amministrazione non utilizzas-
se l'avanzo per dare ulteriori

servizi o per fare spese d'inve-
stimento. Avere impiegato tut-
to l'avanzo a favore di spese
e/o acquisti corrisponde quin-
di ad una perfetta e puntuale
utilizzazione di queste dispo-
nibilità ed è, assolutamente,
nota di merito e non certo di
demerito per questa ammini-
strazione.

SI PUÒ CERTAMENTE  inve-
ce discutere, e qui si entra nel-
la parte politica, sul 'dove e
come ' spendere i soldi. Trala-
scerei, perché il responso del-
le urne ha già chiarito ampia-
mente la posizione dei mottesi,
la trita storia dei figli e figlia-
stri. I cittadini di Motta voglio-
no la scuola pubblica e ci han-
no scelto anche perché la stia-
mo sostenendo con forza.
Per quanto attiene le altre voci
di spesa, come su tutte le scel-
te politiche, ognuno è sicura-
mente libero di dire che avreb-
be fatto altro. Per esempio:
Berlusconi vuole il ponte sul-
lo stretto di Messina, noi vor-
remmo che finanziasse la scuo-
la pubblica... ma, chi vince,  go-
verna.

DIVERSO, invece, è insinua-
re che i vari Responsabili dei
settori del comune non acqui-
siscano preventivi corretti, o
sperperino denaro. Le scelte
fatte nascono da esigenze pre-
cise, da richieste di enti ester-
ni ( come la direzione didatti-

ca), da valutazioni tecniche
puntuali e dimostrabili. Così
come puntuali e dimostrabili
sono i preventivi ottenuti a
sostegno della scelta che è,
strettamente, tecnica.

SULLE SCELTE POLITICHE
sono pronta a discutere all'in-
finito ma, assolutamente, invi-
to i nostri avversari politici a
smetterla immediatamente di
insinuare improvvisazione e/
o incapacità nei funzionari co-
munali. E li invito a ricordarsi
la netta divisione tra ruolo po-
litico e ruolo tecnico, sancita
dalle leggi che, peraltro, mi
auguro in passato abbiano ri-
spettato.

PER QUANTO attiene inve-
ce alla lunga dissertazione sul
Piano Integrato "Le Contes-
se", preciso solo due cose.
La prima. E' stupefacente
come la preoccupazione per
la presenza di una azienda
nelle vicinanze risulti oggi
motivo di allarme e non lo sia
stato ai tempi della Giunta
Bertolazzi quando, alla mede-
sima distanza della ditta in

questione, è stata concessa
la costruzione di edilizia eco-
nomica popolare che vede l'in-
sediamento di ville, villette e
appartamenti. Certo, all'epo-
ca, i soci della cooperativa
Tenach erano noti, diversa-
mente dai futuri acquirenti
della lottizzazione "Le Con-
tesse" e forse, sempre all'epo-
ca, non li si voleva impaurire
con presunti rischi. Su que-
sta questione dò la medesima
risposta data in Consiglio. Se
l'azienda è a norma il rischio
non esiste per gli acquirenti
de "Le Contesse" come non
esiste e non esisteva per i soci
della cooperativa.

Il Guado della Signora
in netto miglioramento

RIFIUTI / 2 • I controlli hanno funzionato

Finalmente una buona notizia sul fronte dell’ab-
bandono dei rifiuti. Infatti, dopo gli interventi del-
l'Amministrazione Comunale nella zona denomi-

UNA POLEMICA
RICICLATA

di Laura Cazzola
Sindaco di Motta Visconti

Gentile Redazione,
approfitto del vostro
spazio per rispondere

Nell’estate  2004, la nuova maggioranza di
centrosinistra guidata da Laura Cazzola
(fresca di nomina) si trovò in cassa
qualcosa come 400.000 euro non spesi
dalle precedenti amministrazioni. «E’ come
se un padre di famiglia accumulasse tutti
questi soldi in banca mandando in giro i
propri figli senza scarpe: un bel “ merito ”
davvero. Solo gli incapaci si vantano
dell’avanzo». Oggi l a minoranz a di
centrodestra contesta all’Amministrazio-
ne Cazzola di avere lasciato in cassa un
avanzo di soli 308,62 euro rispetto al 2008.

Piano “Contesse”:
«Nessun rischio,
come per i soci
della Tenach...»

Continua a pagina 17
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Riceviamo e pubblichiamo: «Sono molto preoccupato perché temo di vedere, da qui a qualche anno, la zona trasformata in un hinterland»

«Fermiamo il consumo del nostro territorio»
«Lo scempio dei capannoni industriali dove un tempo si vedeva la catena delle Alpi»

Attualità / MOTT A VISCONTI

un po' per la voglia di vivere in
ambiente più sano e naturale.
Da cittadino di Porta Ticinese
e frequentatore delle rive del
Ticino fin da quando ero ra-
gazzo, era naturale che la scel-
ta cadesse su Motta o comun-
que un paese della zona.
Ho preso la mia famiglia, mo-
glie e bimbo di pochi anni e
sono venuto qua. Non mi sem-
brava vero, i primi anni, torna-
re a casa, dopo una giornata
di lavoro in città e magari
un'ora di traffico in tangenzia-
le, arrivare qui in questa oasi
di verde a così pochi passi da
MIlano.

LASCIATI gli ultimi capanno-
ni zona Yomo, passata la ro-
tonda di Coazzano, era una
gioia per gli occhi e lo spirito

Ho lasciato Milano 16
anni fa.
Un po' per necessità,

vista all’ ex candidato sindaco
di Motta (Filippo Scamarda,
n.d.r.) che «serve una nuova
area artigianale per creare po-
sti lavoro veri» (come se quel-
li impiegati nel lavoro dei cam-
pi fossero finti), «dobbiamo
sfruttare il paese da punto di
vista turistico», «puntare sul-
le seconde case».

«Sono solo io che mi indigno quando passo
per Casorate (che l’intervistato Scamarda
prende ad esempio) o c’è qualcun altro?»

vedere, soprattutto di questa
stagione, lo sfondo della cate-
na delle Alpi dal Monviso alle
Grigne, le file di pioppi che
specchiavano nelle risaie al-
ternate ai campi di mais, gli ai-
roni...! Un paradiso.

COSA RIMANE  ORA? Al
posto delle Alpi, l'orizzonte è
fatto di file di capannoni sorti
dove prima erano campi. Interi
quartieri sorti in pochi mesi
che hanno spazzato via risaie
e pioppeti. Svincoli stradali per
agevolare il traffico pesante
diretto alle nuove aree indu-
striali e artigianali. E lo scem-
pio non è finito. Nuovi capan-
noni stanno sorgendo
(Besate, Abbiategrasso, Ca-
sorate Primo) e nuovi quartie-
ri stanno espandendo i paesi
fino quasi a congiungersi.
E poi leggo sull'ultimo numero
di “Punto di Vista” un’ inter-

MA, UNA VOLTA fatto spari-
re il territorio, cosa dovrebbe-
ro venire a fare i turisti? Una
bella scampagnata tra i capan-
noni? Una bella gita in bici-
cletta tra prefabbricati di cal-
cestruzzo? (magari su pista
ciclabile, così diamo  l'impres-

nera. E' questo il futuro che
vogliamo per i nostri figli?
Sono solo io che mi indigno
quando passo per Casorate
(che l'intervistato prende ad
esempio) o c'è qualcun altro?

E ALLORA  facciamo qualco-
sa. Scriviamo ai giornali, alle
amministrazioni comunali, ai
partiti. Facciamo sentire la no-
stra indignazione. Chiediamo
che, prima di consumare altro
territorio, sia fatto il possibile
per recuperare aree già
cementificate e magari abban-
donate da anni (e ce ne sono
tante un po' in ogni paese).
Già lo so. Mi si dirà che, ora
che non c'è più ICI, che i tra-
sferimenti di fondi dallo Stato
sono stati drasticamente ridotti,
i comuni non hanno altra scel-
ta per fare cassa che urbanizzre
e incassare oneri di urbaniz-
zazione.

sione di essere sensibili all'am-
biente).
Non cel'ho con l'intervistato.
Lo scempio del territorio, pur-
troppo, viene fatto sia in paesi
governati da giunte di destra
che di sinistra.

SONO SOLO MOLTO pre-
occupato di vedere, da qui a

qualche anno, la nostra zona
trasformata alla stregua del-
l'hinterland nord di Milano
(Cormano, Novate, Paderno...)
che hanno oramai "consuma-
to" oltre il 90% del loro territo-
rio, dove c'è il deserto di ce-
mento e l'aria che si respira è

unico che raro.
45 giovani provenienti da
vari paesi europei si sono in-
contrati, e hanno condiviso
per 10 giorni la  bellezza
naturalistica del Parco
Ticino, sede dello scambio in-
ternazionale "Grow with the

I 45 ragazzi d’Europa
PER 10 GIORNI AL  PUNTO PARCO DI MOTT A VISCONTI

I l Centro Parco Geraci ne-
gli scorsi giorni è stato
cornice di un evento più

flow" sull'ambiente e lo svi-
luppo sostenibile. Si tratta di
un progetto realizzato dal-
l'associazione Joint di Mila-
no, attraverso i contributi
della Commissione Europea
destinati ai giovani, facenti
capo al programma Gioven-
tù in Azione.
I partecipanti, provenienti da
Italia, Spagna, Turchia, Bul-
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STUDIO R.B.
di

Belloni Dott.ssa Raffaella
e

Radice Dott.ssa Rosella
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garia, Slovenia e Polonia,
hanno vissuto per 10 giorni
in tenda, e hanno svolto atti-
vità sportive, oltre che giochi
di ruolo, e attività teatrali, per
affrontare insieme il tema del-
l'ambiente e dello sviluppo
sostenibile in maniera origi-
nale e innovativa.

DURANTE lo scambio  i gio-
vani europei hanno avuto l'oc-
casione di destreggiarsi tra
le rapide del fiume, con i
gommoni dell'associazione
Onda Blu Canoa & rafting,
oltre che cimentarsi in sessio-
ni di film-making, pittura di
magliette con colori naturali
e condivisione di piatti tipici
del proprio paese. Hanno
avuto inoltre la possibilità di
conoscere coetanei prove-
nienti da altri paesi, confron-
tarsi, scoprire passioni e dub-
bi che ci accomunano come
membri di una stessa comu-
nità.

LA CUCINA , realizzata da
due giovani cuochi maltesi,
con l'aiuto dello staff italia-
no, è stata resa possibile gra-
zie alla gentile concessione
delle strutture da parte del-
l'Università di Pavia, che ha
messo a disposizione i propri
spazi per la realizzazione del-
l'evento.

GRAZIE ALLE AMICIZIE
che sono nate durante que-
sta esperienza sulle rive del
Parco Ticino, il gruppo è or-
mai pronto ad imbarcarsi ver-
so la prossima avventura. Il
progetto "Grow with the
Flow" non è stato che l'inizio
di un cammino comune. In
programma vi sono progetti
futuri, il primo sarà l'anno
prossimo in Andalusia, e si-
curamente ve ne sarà uno suc-
cessivo in Svezia.
Per tutti i giovani tra i 15 e
i 25 anni interessati a vive-
re un'esperienza interna-
zionale, potete contattare
l'Associazione Joint all'in-
dirizzo info@jointweb.it.

Viviana

Ma la strada è sbagliata. Tra
poco non ci sarà più terreno
da urbanizzare e ci troveremo
con il territorio devastato. Il
buon amministratore dovreb-
be pensare non solo alla solu-
zione dei problemi immediati
ma anche al futuro, che poi
sono i nostri figli. Perchè allo-
ra non creare occupazione in-
centivando un' agricoltura di
qualità, creando un movimen-
to di distribuzione e consumo
di prodotti agricoli e locali a
filiera corta? Perchè non incen-
tiviamo veramente il turismo
valorizzando e ampliando l'of-
ferta di percorsi ciclabili e pe-
donali lungo i navigli e il
Ticino. Creando una rete di
strutture ricettive per chi vuo-
le visitare e conoscere il no-
stro territorio? Cose da fare ce
ne sarebbero tante senza di-
struggere quanto ancora è ri-
masto.                      Erminio S.

rativa che, immaginiamo, pre-
feriscano avere come
nuovi vicini di casa altri cit-
tadini e non un'altra azienda
di produzione.
La seconda. L'errore nel do-
cumento della Provincia di
Milano è un evidente "co-
pia incolla": il sistema di
scrittura col computer, col
quale in un testo resta trac-
cia del precedente. La Pro-
vincia ha già ammesso con
un documento ufficiale, con-
segnato in Consiglio Comu-
nale, trattarsi di questo. Nien-
te di più e di diverso.

ANCHE QUI,  invece, e cer-
tamente, si può disquisire
sulla scelta politica ma, an-
che in questo caso, gli elet-
tori hanno dato il loro assen-
so nel momento in cui ci han-
no riconfermato alla guida
del Comune, essendo già
stato approvato il PGT, in cui
questo Piano Integrato era
ricompreso che, oltretutto,
era già stato adottato dal
Consiglio Comunale, prima
delle elezioni.

IN ULTIMO  parliamo della
vicenda del filmato. L'incari-

Sicuramente, invece,
abbiamo fatto un favo-
re ai soci della coope-

«Un nastro su Motta inutilizzabile»
Riceviamo dal Sindaco Cazzola e pubblichiamo (segue da pag. 16)

co venne dato dalla Giunta
Vecchio (allora Assessore alla
cultura il Consigliere De Gio-
vanni), poi ci fu il commissaria-
mento e a giugno 2004 si
insediò la nostra amministra-
zione che neppure sapeva del-
l'esistenza di quel contratto. La
persona incaricata del lavoro,
dopo alcuni contatti nell'autun-
no e dopo essere stato accom-
pagnato in alcuni luoghi pri-
vati per filmare, non rispettan-
do i termini contrattuali che
prevedevano una preventiva
visione del nastro, presentò un
filmato già confezionato (an-
che con voce narrante) nel di-
cembre di quell'anno.

LA CONTESTAZIONE  sui
contenuti di quel filmato è sta-
ta unanime (vedi il verbale dei
capigruppo che lo visionaro-
no): un lavoro che non era un
promo del nostro territorio,
anzi, tutt’altro.
Il signore - per motivi econo-
mici - si rifiutò di sistemare il
filmato con le indicazioni date
dai Capigruppo consiliari e
l'Amministrazione si rifiutò di
pagare l'ultima tranche. La cau-
sa venne promossa dal signo-
re in questione, non dal Co-
mune.
Il Giudice ha dato torto al Co-
mune, non guardando neppu-

re il filmato (rimasto intonso
in tribunale) ma ritenendo
'politica' la contestazione
(faccio notare che era talmen-
te 'politica', da essere condi-
visa da tutti i gruppi
consiliari, compreso quello
del Consigliere De Giovan-
ni). Perdere non fa piacere a
nessuno ma, come ci hanno
insegnato, davanti ad una
sentenza si obbedisce, an-
che se è ritenuta assurda.

RITENEVAMO che Motta
avesse diritto ad un filmato
promozionale degno del no-
stro paese, della qualità dei
suoi luoghi e dei suoi pro-
dotti: ci terremo quell'inutiliz-
zabile nastro. "L'operazio-
ne", come l'hanno definita
De Giovanni e Brunato nel
loro“LIBERAmente” , co-
munque non è costata 5000
e rotti euro, in quanto il sal-
do della prestazione era già
pattuito ed accantonato. Il
costo sostenuto in seguito
alla causa è stato quello de-
gli interessi e delle spese le-
gali: cioè poco più di 2.500
euro. Chiunque volesse co-
munque apprezzare l'opera la
può visionare presso la Bi-
blioteca. Ai posteri l'ardua
sentenza...    Laura Cazzola
Sindaco di Motta Visconti

Una bella foto del gruppo
di giovani europei che si
è trovato ai Geraci di Motta
dal 10 al 19 luglio scorso.
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La Parrocchia di Motta Visconti, l’Amministrazione comunale e il Gruppo Nautico Mottese impegnati nell’allestimento della funzione religiosa

Ferragosto: torna la Processione sul Ticino
Tutte le barche illuminate sull’acqua per la festa in onore della Madonna Assunta

messo in campo per la Festa di
San Giovanni.
Presso la Piazzetta Sant’Am-
brogio abbiamo allestito un
nostro gazebo, incontrando
tantissima gente, amici vecchi
e nuovi, semplici curiosi, e tanti
e tanti appassionati di sport.
Abbiamo presentato l'iniziati-
va «E TU ? dov’eri il 15 mar-
zo ?», volta a riscoprire i volti
e le immagini dei mottesi e di
tutti gli amici che hanno parte-
cipato alla corsa organizzata il
15 marzo scorso.

TANTE PERSONE si sono
viste e scoperte autentiche
sportive ed è stato bello vede-
re come la gente sorrideva, ve-
dendosi immortalata durante
il gesto atletico. Abbiamo af-
fisso anche foto catturate du-
rante manifestazioni, eventi,
corse e maratone a cui abbia-
mo preso parte sia come grup-
po che come singoli: l'interes-
se verso il podismo, verso il
voler stare in forma con un paio
di scarpe, una maglia e dei
pantaloncini è veramente un
qualcosa di trasversale ad
ogni generazione ed estrazio-
ne sociale, mettendo tutti sul-
lo stesso piano. La corsa sei
tu, con le tue gambe, la tua te-
sta... la tua voglia, la tua pas-
sione... sei solo tu... Noi cer-
chiamo di fare una strana al-
chimia, di stare insieme, di
correre insieme ad amici...e
questo rende tutto un po’
più speciale... sempre che lo
si voglia.

ANCHE QUEST'ANNO
quindi il gazebo è stato un
modo di immergerci tra la gen-
te di Motta, per condividere
tutto ciò che di buono c'è nel-
lo sport.
Contemporaneamente nel cor-

di Samuel Belloni

Grande successo per le
due iniziative che il
“Running Team”  ha

so della mattinata la sezione
canoa/kayak ha dato corpo e
vita alla discesa del fiume
Ticino da Motta Visconti a
Pavia. 13, tra atleti, appassio-
nati, simpatizzanti e amici si
sono imbarcati verso le 8 e
dopo circa 4 ore sono giunti a
Pavia.

HO PRESO PARTE personal-
mente a questa discesa e devo
dire che è stata un'esperienza
unica, molto intensa dal pun-
to di vista fisico, ma al
contempo pregna di bellissi-
me immagini, alcune molto
molto curiose. Il nostro fiume

è ancora azzurro in alcuni suoi
punti. La discesa mi ha dato
modo di avere in dono la co-
noscenza di luoghi unici che
solo pochi "barcirat" o canoisti
conoscono, luoghi da ammi-
rare e preservare. Il Ticino vis-
suto così è veramente fanta-
stico. Insomma il “Running
Team” ha proposto tanto an-
che quest'anno e molto anco-
ra proporrà.

CI SARANNO altre discese
del fiume Ticino e di altri fiu-
mi. Ci sono le attraversate dei
laghi alpini e sub-alpini. A fine
settembre per i podisti ci sarà
la tradizionale Milano-Pavia e
poi in autunno, il 18 ottobre,
la Maratona di Amsterdam.
Per questa estate ricordiamo i
soliti consigli. Attenzione alle
uscite durante le ore più cal-
de della giornata; bere molto;
alimentazione equilibrata.
Per ora... buone vacanze a tut-
ti!

www.runningteam-motta.it

Tel. 02 90000202 - 335 7085517

RISTORANTE CON PIZZA • MUSIC HALL

Loc. “LA COLONIA ” zona Guado della Signora - FIUME TICINO
MOTTA VISCONTI (MI)

APERTO TUTTO L’ANNO - LUNEDI’  CHIUSOE’ sempre gradita la prenotazione E-mail: giardinonelparco@libero.it

A Motta Visconti, all’interno del “Giardino nel Parco”
è nato il nuovo Ristorante “Le Chic”

Ristorante con pizza • Music Hall
Un grande ristorante completamente rinnovato e

CLIMATIZZATO
Ideale per cene di gala, rinfreschi, cerimonie,

compleanni o cene a lume di candela
Servizio accurato. Consigliata la prenotazione

tivi per la prossima stagione
calcistica. Una nuova strut-
tura in fase di ultimazione e
la solita "invasione" di ragaz-
zi che, come regolarmente ac-
caduto finora, si iscriveran-
no danno ai volontari della
Polisportiva C.d.G. Motta Vi-
sconti - Calcio entusiasmo e
vitalità per affrontare un nuo-
vo anno.

L'ANNA TA  appena conclu-
sa è stata soddisfacente. Ri-
cordiamo che la Polisportiva
ha iscritto squadre per tutte
le categorie previste dal Co-
mitato F.i.g.c. di Pavia, di se-
guito brevemente le catego-
rie iscritte: due squadre di
Piccoli Amici 2001-2, cinque
squadre di Pulcini (due di
2000 a 5, due di 1999 a 6 e
una per i 1998 a 7), due squa-
dre di  Esordienti (1997 a 9 e
1996 a 11) e le due categorie
dell'agonistica, i Giovanissi-
mi (i nati nel 1994-95) e gli
Allievi (nati nel 1992-93).

TUTTE LE CATEGORIE han-
no ben figurato nei loro rela-
tivi campionati e nei succes-
sivi tornei e i vari allenatori
si ritengono altresì orgoglio-
si per lo spirito di gruppo e di
amicizia che è nato e cresciu-
to all'interno delle proprie
compagini, caratteristica fon-
damentale per una realtà
come la nostra.
Oltre ai regolari campionati
le varie squadre hanno par-
tecipato a vari tornei estivi
tra i quali citerei l'esperien-
za dei 1996 e dei 2000 di 3
giorni in Val di Fassa.
L' "avventura" si è svolta dal
12 al 14 Giugno tra Pozza di
Fassa, Vigo di Fassa e
Canazei e ha impegnato ben
52 persone tra giocatori, staff
tecnici e genitori. Le squadre
presenti provenivano da va-
rie zone del nord e centro Ita-
lia, un paio persino dalla
Puglia.

Polisportiva CdG Calcio
RIT ORNA LO SPAZIO DEL  CDG SU “PUNTO DI VISTA”

A ppena chiusa la sta-
gione 2008-2009
fervono già i prepara- I partecipanti si son dichia-

rati più che soddisfatti, una
bellissima esperienza sotto
tutti i punti di vista: vita di
gruppo, obiettivi tecnici e il
piacere di giocare tutte le
partite su campi sintetici.
Esperienza certamente da ri-
petere.

CHIUSA LA STAGIONE
2008-2009 già ci si sta pre-
parando per la prossima,
2009-2010. La società con-
fermerà la "batteria" di squa-
dre iscritte ai vari campiona-
ti: Piccoli Amici 2002-3, Pul-

Fervono già i preparativi per la prossima stagione
2009-2010: calcio, entusiasmo e vitalità per affrontare

un nuovo anno e la solita “invasione” di ragazzi
dal punto di vista tecnico-tat-
tico ma anche delle modalità
con cui relazionarsi coi ra-
gazzi sia con incontri perio-
dici sia attraverso l'affianca-
mento sul campo) sia per i
ragazzi i quali possono inse-
rirsi in un contesto fondato
sui valori dell'amicizia e del
divertimento ma finalizzati
anche ad una crescita
calcistica.

A TUTTO CIÒ  si aggiungerà
una nuova struttura. I lavori
sono ancora "in corso" ma
presto il cantiere chiuderà e
scopriremo, oltre ai già attivi
nuovi spogliatoi, il campo a
5 in sintetico e il campo
"polifunzionale" (basket e
pallavolo) nonché il nuovo
corpo centrale dell'Oratorio.
Per quanto riguarda la
Polisportiva - Calcio il cam-
po in sintetico garantirà un
miglior svolgimento degli al-
lenamenti dando maggiori
spazi per le varie squadre e
garantendo uno spazio ap-
propriato per le squadre dei
più piccoli.

SIAMO QUINDI  sulla rampa
di lancio, allenatori qualifi-
cati, educatori qualificati,
struttura nuova pressoché
pronta…attendiamo solo la
solita "invasione" di ragazzi
e per facilitarla vi lasciamo i
nostri riferimenti per poterci
contattare per ulteriori infor-
mazioni:

• Negri Franco
Tel. 02 90000942
Cell. 333 4656917
codiuruc@alice.it

• Pellizzoni Giovanni
Cell. 348 7775431
giovanni.pellizzoni@a2a.eu

• Lissi Giuseppe
Tel. 02 90000748
Cell. 328 0828228
giuseppe.lissi07@alice.it

• Rovati Mario
Tel. 02 90007062
Cell. 340 4638597
mario.rovati@kenosistec.it

Bevande B.S.
Bruno Scarioni

Servizio
a Domicilio

Bevande
e Vini DOC

Via Mazzini, 29 - 20086 MOTTA VISCONTI (MI)

Tel. 02 90001625
Cell. 339 2715620 bevandebs@libero.it

cini 1999, 2000 e 2001,
Esordienti 1997 e 1998, Gio-
vanissimi 1995-96, Allievi
1993-94.
Continuerà poi l'offerta come
"Scuola Calcio Riconosciu-
ta" che prevede la "guida",
per i vari allenatori dell'Atti-
vità di Base (dai Piccoli Ami-
ci 2003 agli Esordienti
1998), dell'Istruttore Quali-
ficato dott. Reggiani Mario,
che ormai collabora con noi
da vari anni.

L'ISTRUTTORE  qualificato,
oltre a fornire le linee guida
per la stagione e per i vari
cicli di allenamento, affian-
cherà a rotazione i vari alle-
natori dell'Attività di Base sul
campo. Rappresenta  un sup-
porto sia per gli allenatori
(garantendone una crescita

di Giuseppe Lissi

«Presto il cantiere
dell’Oratorio

chiuderà»

Come da tradizione, anche quest’anno il giorno di Ferragosto (15 agosto) la Par-
rocchia San Giovanni Battista, il Comune di Motta Visconti e il Gruppo Nautico
Mottese lavoreranno fianco a fianco per proporre la Processione notturna sul

Ticino, nell’ambito della Festa della Madonna Assunta. Il programma è il seguente:
• dalle ore 13,00 al capannone di Cesare Gandini (300 metri prima della discesa al
Ticino) preghiera libera e devozione personale presso la statua della Vergine;
• alle ore 16,30 il Canto dei Vesperi;
• alle ore 21,00 Processione sul fiume, a seguire la benedizione; concluderà la serata il
rinfresco a base di anguria e sangria per tutti.
Sul piazzale troverete: fiaccole, flambeaux e il pane di San Rocco. Tutti coloro che hanno
barche e motoscafi siano presenti! Illuminiamo tutte le barche!       Il Comitato Organizzatore

“San Giovanni”
a tutto Running
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MESE DI AGOSTO APERTOMESE DI AGOSTO APERTO

Attualità / MOTT A VISCONTI

30 giugno 2009:  i 100 anni di Maria Reina

Via 4 Novembre, 8 - 20080 Besate (MI) • Tel. 02 9050297 • Chiuso lunedì pomeriggio

FRANCESCA  FOLLIE  DI  MODA ABBIGLIAMENTO  DONNA
UOMO  •  INTIMO
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NON PERDERTI

Vieni a trovarci!

denti con più di 55 anni, “Pranzo di Ferrago-
sto” peri giovani della Terza Età, sabato 8
agosto 2009 alle ore 12,30 presso il Risto-
rante “Il Giardino nel Parco”. Musica nel po-
meriggio. (La quota a carico del singolo par-
tecipante è di 15,00 euro). Le iscrizioni do-
vranno pervenire, entro e non oltre  Giovedì
6 agosto, presso l'Ufficio Affari Sociali del
Comune - tel. 02/90008122 - 123.

Bianca Bonfanti
Assessore ai Servizi Sociali

bambina, senza sfarzi e quasi in sordina, non si usava in quei
tempi fare tanti festeggiamenti. Con dignità e grinta, nonostante le
traversie, hai sostenuto la tua battaglia della vita, senza perderti in
inutili malinconie. Come un albero alla mercè del vento, sempre
hai resistito e continui a svettare nel tempo. Piegandoti  alle volte
sotto il peso dell'imprevisto avverso, con semplicità hai tenuto duro
nel tuo impeccabile comportamento. Era la fede, la perseveranza
d'altri tempi che ti rendevan forte e temperata, sicura  che comun-
que Dio non ti avrebbe abbandonata. Ora sembri stanca della
lunga e faticosa camminata di tanta vita ma secondo il disegno già
prestabilito, non tocca a te decidere se è finita. Sei arrivata al
traguardo dei cento anni e tutti ti han donato profumati fiori fra
canti e suoni e nell'ascoltar musica di altri tempi, venivi som-
mersa dai ricordi del passato, sorridevi agli astanti, mentre ti
scorrevano innanzi felici momenti. Poi il tuo pensiero si  fece
lontano, forse a rincorrere qualche sogno che ti era sfuggito di
mano. Sorridevi sempre, Cara e coraggiosa Maria, quando
per caso ti incontravo per la via. Vorrei poterti augurare anco-
ra cento di questi giorni, ma il tuo viso stanco ti tradisce e
indifferente a tutti quanti, ti rinchiudi nella tua isola felice.

C
ara Maria, oggi hai compiuto cento anni, non mi par vero,
gli anni son  passati  veloci… come un pensiero. A  parte
qualche ragnatela che il tempo ha deposto sul tuo viso,
sempre uguale rimane il tuo sorriso. Ti sei sposata quasi

Maria Reina,
circondata
dall’affetto di
parenti e amici,
festeggia
sorridente il
traguardo del
suo primo
secolo. Come
solerte bidella,
premurosa e
attenta a tutte
le necessità,
operava nelle
scuole elementa-
ri di Besate, negli
anni 50/70-

Rosanna

ALEX
EDILEDIL
ALEX

di Dalcantara Alessandro

• IMBIANCATURA
• PIASTRELLATURA
• RISTRUTTURAZIONE
   APPARTAMENTI
• CARTONGESSI
   E GESSI

Via Borgomaneri, 49
20086 Motta Visconti

• • • • • •
Cell. 338 3440657

Jenny Laterza

Animazione e pranzo a costo ridotto presso la Casa di Riposo “Madre Teresa di Calcutta”, a cura dell’Assessorato ai Servizi Sociali

La proposta di KCS per un’estate in compagnia
Dal 1° luglio al 15 settembre, l’iniziativa è rivolta agli anziani autosufficienti over 65

Il tuo contributo
a “Punto di Vista”

L a Redazione di “Pun-
to di Vista” informa
che è possibile, da

parte dei lettori, sostenere
il periodico effettuando un
semplice versamento banca-
rio sul seguente numero di
IBAN: IT90 S055 8455 6500
0000 0011 247 intestato a
“Edicom Società Coopera-
tiva”. Per ulteriori informa-
zioni consultare il sito
internet  www.pudivi.it  al
link “ Il tuo contributo” .

settembre alla RSA “Madre
Teresa di Calcutta” di Motta
Visconti, troverai un ottimo
pranzo al costo di 2,00 euro
(max 20 persone). Inoltre tan-
ta compagnia e tante propo-
ste aperte a tutti. L’iniziativa
è rivolta ad anziani autosuf-
ficienti dai 65 anni in su: per
informazioni, telefona al n. 02
90007008 o recati presso la
RSA in piazzetta 14 Luglio
1994 a Motta Visconti.

Sei solo e non sai come
passare l’estate?
Dal 1° luglio al 15

ATTENZIONE : in previsio-
ne della particolare ondata
di caldo prevista nei prossi-
mi giorni, che evidenzia
un’effettiva problematica
legata ai disagi a cui gli an-
ziani si potrebbero venire a
trovare (le temperature si
prospettano particolarmen-
te elevate), l’Amministrazio-
ne comunale in collaborazio-
ne con la KCS Caregiver Vi
invita, nei pomeriggi di que-
sta estate, a raggiungere i
locali della RSA ed a passar-
ci qualche ora.

La proposta di KCS preve-
de la possibilità di consu-
mare in struttura il pranzo
di mezzogiorno, massimo
per 20 persone. Tutti gli an-
ziani che dal proprio domi-
cilio vorranno raggiunge-
re la residenza, potranno
partecipare alle attività
che l'animazione andrà a
proporre, in un clima gio-
ioso e soprattutto rinfresca-
to, e trascorrere con opera-
tori, volontari e ospiti pia-
cevoli momenti in compa-
gnia.

LA REDAZIONE  di “Punto
di Vista” è vicina, in questo
momento di dolore, alla fami-
glia dell’insegnante dell’Isti-
tuto Comprensivo “Ada Ne-
gri” Jenny Laterza, prematu-
ramente scomparsa.

Sabato 8 agosto per gli over 55

A pranzo
al “Giardino
nel Parco”

Come ogni anno, in occasione del Fer-
ragosto, l'Amministrazione Comuna-
le propone il pranzo riservato ai resi-

FUORI

TUTTO

IL FANTASTICO SOLO DA NOI

I PREZZI

MAI VISTI!

Orario estivo:

8,30 / 12,30

15,30 / 19,30
Orario estivo:

8,30 / 12,30

15,30 / 19,30

VENDO  TOYOTA YARIS
modello 1.3 16v del no-
vembre 2003, benzina,
euro 4, 3 porte, grigio
metallizzato, full optional
(clima, airbag, ABS, vetri
e specchietti elettrici, ecc),
perfette condizioni. Solo
24.000 km. tagliandata re-
golarmente da officina
Toyota. Prezzo 6.300
euro . Tel. 3386504668
3394688009
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le Copertine

Prova subito
il servizio!

Cartolibreria
“ IL CALAMAIO ”

Via Papa Giovanni XXIII, 2
CASORATE PRIMO (PV)

Telefono e fax
02 90097864

OFFERTA VALIDA

DAL 10 AL

19 SETTEMBRE

QUI
CoLibrì

SI ACCETTANO

BUONI DOTE

SCUOLA*

* I BUONI “DOTE

SCUOLA” NON SONO

UTILIZZABILI CON

LE OFFERTE

“CARTOLAIO AMICO”.


